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Работаю на износ!

Владимир Владимирович 
всё ещё руководит государ-
ством в качестве главы государ-
ства – Дмитрий Анатольевич 
Медведев пока что имеет статус 
«вновь избранного Президента 
Российской Федерации». Так 
будет до инаугурации, которая 
намечена на начало мая теку-
щего года. После этого Путин 
станет премьером, его полно-
мочия изменятся.

А изменится ли обществен-
ное мнение по отношению к 
человеку, про которого дирек-
тор Института политических 
исследований Сергей Марков 
недавно сказал: «Путин совер-
шил подвиги – выиграл войну 
в Чечне, экономику повернул, 
выбил олигархию из Кремля»?

Косвенно судить об этом 
можно по данным социоло-

гов ВЦИОМа. Оказывается, 
сейчас только четверть опро-
шенных воронежцев хочет, 
чтобы будущий премьер Путин 
сохранил все рычаги власти. 
Большинство же наших земля-
ков высказывается за концен-
трацию власти в руках нового 
Президента. Вот так поворот! 
А ведь полгода назад почти 
70 процентов респондентов 
высказывались категорично: 
«Путина – на третий срок!»

Воронеж, конечно, это ещё 
не вся Россия, но крайности – 
наша отечественная традиция. 
Взять хотя бы Иосифа Сталина. 
Его сначала боготворили, за-
тем развенчивали… Что было 
после, тоже всем известно. А 
вот свежая новость. Одна из 
региональных ветеранских 
организаций призывает: «Граж-

дане города воинской славы! 
Необходимо и важно отметить 
мемориальной доской пре-
бывание в городе Воронеже 
16 июля 1944 года достойней-
шего Верховного главноко-
мандующего генералиссимуса 
И.В.Сталина, который скон-
чался 55 лет назад».

Вот такая спорная инициа-
тива. У москвичей – свои не-
однозначные предложения. 
Правда, иного «исторического 
плана и характера». В Мос-
гордуму обратились граждане, 
которые предлагают поставить 
скульптуру В.Путина к его  
55-летию на Театральной пло-
щади. Какую именно? «Влади-
мир Владимирович в расстегну-
том плаще со свитком в правой 
руке (символ «Плана Путина»), 
он стоит на мраморной арке над 

серебристой сферой, которая 
олицетворяет северное полу-
шарие, с изображением карты 
России и других стран».

Невольно думаешь:  не 
шутка ли это? Но нет, СМИ 
распространили мнение зам. 
руководителя фракции «ЕР» 
в Мосгордуме Татьяны Порт-
новой: «Владимир Владими-
рович заслуживает памятника, 
поэтому такое возможно».

Почему-то кажется, что 
действующий Президент от 
такой идеи не будет в востор-
ге, если только о ней узнает. 
Путин бывал в разных странах 
и знает, что всякое цивилизо-
ванное государство не может 
устанавливать памятник даже 
самому видному политику 
ранее чем через 50 лет после 
завершения его деятельности. 

А для России, похоже, нужен 
срок и поболее.

Разумеется, мой сегодняш-
ний разговор о памятниках 
– лишь повод для того, чтобы 
сказать: роль личности в исто-
рии не определяется текущим 
моментом. Рано или поздно 
время всё расставит по своим 
местам. Только и нам не надо 
взваливать всю ответствен-
ность на кого-то одного и 
резко менять свое мнение в 
угоду  «жизненным обстоятель-
ствам». Порою кажется, что 
мы, россияне, не умеем быть 
благодарными. Мир, вообще-
то,  не черно-белый! Впрочем, 
от розовых очков тоже бывает 
мало пользы, а бездумное су-
ществование оборачивается 
горьким разочарованием. Из-
бежим ли мы его впредь?

«К 2020 году Россия должна 
войти в пятерку крупнейших 
экономик мира», - заявляет 
Владимир Путин. Добро бы 
оно так и вышло! Президент, 
«руливший» сложнейшей стра-
ной восемь лет, считает, что 
«качественный шаг вперед воз-
можен при одном условии: если 
сохранится преемственность 
политического курса на устой-
чивое развитие страны».

Как говорится, «успехов в 
труде» и «да здравствует пре-
емственность»?

Кстати, ровно 50 лет назад, 
27 марта 1958 года, правитель-
ство СССР возглавил Никита 
Хрущёв. Самобытный был пре-
мьер! «Мечтал о счастье на века и 
громко мир башмачил», а памят-
ников после себя не оставил…

николай	СтАРых.

Мысли  вслух

Памятники будут потом?
8 лет назад, 26 марта 2000 года, Владимир Путин впервые был избран Президентом РФ

Однако выход всё же удалось 
найти. Режиссёр церемонии на-
граждения лауреатов конкурса 
«Итоги сезона 2007-2008», За-
служенный артист России Ад-
гур Кове предложил сохранить 
тайну, организовав подсчёт за-
ранее отданных членами жюри 
голосов прямо на глазах у зри-
телей. Для каждой номинации 
завели специальную баночку, 
в них-то и складывались нака-

нуне голосовавшими бумажки 
с именами претендентов на на-
граду. Потом баночки вынесли 
на сцену Дома актёра…

Где тайна, там и расследо-
вание. Главные секреты ны-
нешнего театрального сезона 
предстояло раскрыть Шерлоку 
Холмсу и доктору Ватсону 
– при весьма, надо сказать, 
активном участии миссис 
Хадсон (неожиданно оказав-

шейся значительно моложе, 
чем любой из нас мог бы пред-
положить прежде). Зал оцепи-
ли люди в чёрных масках, так 
что ни один злодей при всём 
желании не смог бы украсть 
или сфальсифицировать ре-
зультаты конкурса. Кстати, 
именно этим таинственным, 
пожелавшим остаться неиз-
вестными охранникам была 
доверена на церемонии весьма 
трогательная миссия: одарять 
букетами цветов каждого из 
номинантов. 

Первым делом определился 
победитель в номинации «Луч-
ший актёрский дебют» - приз 
достался Евгении Жуковой 
за роль Амалии в спектакле 
«Убийство Гонзаго» Воро-
нежского театра юного зри-

теля. Но в данном-то случае и 
кандидатур других по итогам 
сезона не было, а вот в номи-
нации, например, «Лучшая 
роль в спектакле театра кукол» 
голоса в баночке распредели-
лись поровну, и судьбоносное 
решение пришлось принимать 
председателю жюри, профес-
сору Брониславу Табачни-
кову: так, награда досталась 
Николаю Шмаргуну за роль 
Шпрехшталмейстера в «Буке». 
Что не помешало и второму 
претенденту, Михаилу Када-
нину, выйти на сцену и немно-
го погреться в заслуженных 
лучах славы. 

Кажется, наименее пред-
сказуемыми были результаты 
голосования по лучшим ролям 
в драматическом спектакле. 
Среди актрис соревноваться 
пришлось Надежде Ивановой 
и Елене Лукиных, вопло-
тившим образы, которым на 
одной сцене не встретить-
ся никогда: Лисы в сказке 
«Знайка-зазнайка» Кольцов-
ского театра и Гедды Габлер в 
одноимённом спектакле Ка-
мерного театра. Воплощение 
образа Лисы показалось жюри 
более удачным. «Я хотела бы, 
чтобы моя героиня была ле-
тающей…», - призналась На-
дежда Иванова, получая приз. 
У мужчин тоже без сюрпризов 
не обошлось. Анатолию Аб-
дулаеву (он же – Гарпагон в 
«Скупом» Камерного театра) 
противостояли сразу трое из 
ТЮЗовского спектакля «Трое 
на качелях» - Борис Голо-
щапов, Александр Новиков, 
Антон Тимофеев (по стран-
ному стечению обстоятельств, 

выступавший в тот вечер ещё 
и в роли Ватсона). Победило 
количество, перешедшее в 
качество. 

Перед тем, как назвать 
спектакль, ставший «Собы-
тием сезона», были вручены 
награды Секции критиков 
(Марии Дюжинковой за ра-
боту «Улица Гофмана, 13» по 
произведениям Владимира 
Набокова) и правления ре-
гионального отделения СТД 
(Михаилу Кривову за роль 
Чарльза в «Убийстве Гонзаго»). 
Управление же культуры и 
туризма области отметило ре-
жиссёра Воронежского ТЮЗа 
Адгура Кове. 

Приз «За честь и достоин-
ство в искусстве» достался 
Заслуженному художнику 
РФ Елене Луценко - главно-
му художнику театра кукол 
«Шут». 

- Пятый сезон мы работаем 
без нашего главного режиссёра 
Валерия Вольховского... Но мы 
стараемся держать планку теа-
тра, которую поднял Валерий 
Аркадьевич, - сказала она. 

И вот, наконец, пришло 
время объявлять спектакль, 
ставший событием сезона. 
Показательное совпадение: 
конкурентами были две по-
становки, названные в честь 
женщин, их главных героинь: 
«Анюта» театра оперы и балета 
(хореография и постановка 
Владимира Васильева) и «Гедда 
Габлер» Камерного театра (по-
становка Михаила Бычкова). 

Выбирая из двух женщин 
(занятие рискованное!), жюри 
предпочло Анюту. 

виталий	ЧЕРнИКОв.	

Следствие ведут актёры 
У ежегодного театрального конкурса «Итоги сезона» Во-
ронежского отделения Союза театральных деятелей Рос-
сии вечно была одна проблема: не получалось утаить то 
или иное имя победителя до начала церемонии вручения 
призов. При том, что голосование всякий раз происходило 
накануне. Но ведь члены жюри – такие же люди, как мы! 
И гарантий, что кто-нибудь не проболтается (по дружбе, 
ясное дело) признанному лучшим в той или иной номинации 
актёру, не было никаких. 

О спектакле, ставшем событием  
сезона, читайте на 5-й странице
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По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем	
по	области	облачно,	кратковременные	осадки	в	виде	мокрого	
снега,	местами	налипание	мокрого	снега,	на	дорогах	скользко;	
ветер	 западный,	 умеренный,	 местами	 порывистый,	 сильный;	
температура	+2...+7.

28 марта	по	области	–	облачно	с	прояснениями,	ночью	местами	
кратковременный	 снег,	 днем	 преимущественно	 без	 осадков;	
ветер	 западный,	 умеренный;	 температура	 ночью	 +1...–4, ме-
стами	при	прояснениях	до -9,	днем	+3...+8, по	югу	области	при	
прояснениях до +12.

29 марта	 по	 области	 –	 облачно	 с	 прояснениями,	 преимуще-
ственно	без	осадков,	ночью	местами	туман;	ветер	юго-восточный	
умеренный;	температура	ночью -3...+2,	местами	при	прояснениях	
до –8,	днем	+8...+13.

Неблагоприятные дни и часы с 27 марта по 2 апреля
29, суббота (пик	с	7	до	10	часов)

30, воскресенье	(пик	с	0	до	2	часов)
2, среда	(пик	с	17	до	22	часов)

татьяна	ДуБКОвА,	Центр	инструментальных	наблюдений		
за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

Осуществят крупные проекты
Губернатор	области	Владимир	Кулаков,	председатель	Совета	
директоров	ОАО	«ТК	«Алко	–	Трейд»	Павел	Кадушин	и	глава	Ново-
хоперского	муниципального	района	Виктор	Петров	подписали	
Соглашение	 по	 реализации	 на	 территории	 Новохоперского	
района	 крупного	 инвестиционного	 проекта,	 рассчитанного	
до	2010	года.	Этот	проект	включает	в	себя	строительство	жи-
вотноводческого	комплекса	по	производству	молока	на	6000	
голов	 дойного	 стада	 и	 животноводческого	 комплекса	 по	 от-
корму	крупного	рогатого	скота	на	10	тысяч	голов.	В	планах	и	
строительство	завода	по	производству	биоэтанола	с	годовым	
объемом	–	186,	7	тысячи	тонн.

Новый председатель гордумы
Вчера	состоялось	50-е	заседание	Воронежской	городской	думы.	
На	 нём	 депутаты	 избрали	 нового	 председателя	 гордумы.	 Им	
стал	 Александр	 Шипулин,	 работавший	 до	 этого	 заместителем	
генерального	директора	ООО	«Амтел-Черноземье».	Кроме	того,	
депутаты	приняли	бюджет	города	Воронежа	на	2008	год	сразу	
в	трех	чтениях	и	в	целом.	Подробности	–	в	следующем	номере	
«Коммуны».

Предлагают депутаты-аграрии
Комитет	по	аграрным	вопросам	Госдумы	одобрил	поправки		в	
законодательство,	 которое	 касается	 ведения	 личных	 подсоб-
ных	хозяйств.	Пока	что	деятельность	селян	на	своих	огородах	
и	домашних	фермах	регулируется	с	помощью	похозяйственных	
книг.	Законодатели-аграрии	предлагают	заниматься	этим	делом	
органам	местного	самоуправления	на	уровне	поселения,	райо-
на,	городского	округа.	Это	значительно	улучшит	планирование	
бюджета,	упростит	учёт	личных	подсобных	хозяйств	и	решение	
многих	вопросов,	легализует	права	на	землю,	считает	депутат	
от	Воронежской	области,	заместитель	председателя	названного	
комитета	Александр	Сысоев.

Собрание журналистов
В	 Воронежском	 региональном	 отделении	 Союза	 журналистов	
России	 прошло	 годовое	 собрание.	 Обсуждались	 итоги	 работы	
отделения	за	отчетный	период.	Отмечено,	что	наблюдается	устой-
чивый	рост	численности	областной	структуры	Союза.	На	будущее	
поставлена	 задача	 наполнить	 работу	 отделения	 новым,	 соот-
ветствующим	духу	времени	содержанием,	всемерно	укреплять	
авторитет	профессии	журналиста,	утверждать	в	журналистском	
сообществе	высокие	этические	нормы.	Председателем	регио-
нального	отделения	вновь	избран	Виталий	Жихарев	(генераль-
ный	директор	и	главный	редактор	«Коммуны»).	Избраны	также	
делегаты	 очередного,	 VIII	 съезда	 Союза	 журналистов	 России,	
который	состоится	в	Москве	22	апреля.			

Физики привезли «бронзу»
Бронзовую	медаль	завоевала	команда	абитуриентов	физиче-
ского	факультета	ВГУ,	выступавшая	в	первой	лиге	XXX	Всероссий-
ского	турнира	юных	физиков.	Как	сообщили	в	пресс-службе	ВГУ,	
турнир	проходил	с	16	по	22	марта	в	Московском	госуниверситете	
и	посвящался	100-летию	со	дня	рождения	академика	Исаака	
Кикоина.	В	нем	приняли	участие	17	команд	из	различных	городов	
России.	Воронеж	представляла	команда	из	пяти	школьников,	
созданная	на	базе	Школы	юного	физика	и	физфака	ВГУ.	Теперь	
они	надеются,	что	успех	станет	стимулом	для	победы	в	финале	
высшей	лиги	Всероссийского	турнира.

В комнате с умершей
Прокуратура	Ольховатского	района	возбудила	два	уголовных	
дела	 в	 отношении	 родителей-алкоголиков,	 по	 вине	 которых	
двухлетняя	девочка	более	суток	пробыла	в	комнате	с	умершей	
бабушкой.	В	ходе	проведенной	проверки	выяснилось,	что	отец	
и	мать	ребенка	не	занимались	воспитанием	своих	дочерей	двух	
и	четырех	лет.	Дети	голодали,	не	имели	одежды.	Семья	жила	за	
счет	пенсии	бабушки.	В	декабре	2007	года	во	время	очередного	
запоя	родители	не	заметили,	как	старушка	скончалась,	и	девочка	
два	дня	находилась	в	одной	комнате	с	умершей.	

Три года за драку на дороге
Три	 года	 лишения	 свободы	 условно	 получил	 воронежский	 во-
дитель,	избивший	сотрудника	ГИБДД.	Как	сообщили	в	прокура-
туре	Воронежской	области,	инцидент	произошел	еще	в	январе,	
в	 Советском	 районе	 Воронежа:	 инспектора	 ДПС	 остановили	
легковушку	 с	 помятыми	 крылом,	 бампером	 и	 дверью,	 свиде-
тельствовавшими	о	возможной	аварии.	На	просьбы	предъявить	
документы	27-летний	водитель	ответил	нецензурной	бранью,	а	
затем	бросился	на	одного	из	блюстителей	порядка	с	кулаками.	
В	результате	у	сотрудника	милиции	были	зафиксированы	ушибы	
и	перелом	костей	носа.	Приговор	еще	не	вступил	в	силу,	на	его	
обжалование	есть	10	дней.

 Артист  балета  Ярослав  Синицын.  Актриса  драмтеатра  Надежда  Иванова.

В Воронежской области, впрочем, 
незадолго до того был учреждён День 
клубного работника, а прошлый год 
был объявлен Годом книги, так что 
некоторую часть заслуженных ком-
плиментов, а также почётных грамот и 
премий люди культуры у нас получают 
регулярно. Однако это не помешало 
нам и новый, всероссийский праздник 
отметить с размахом. Торжественное 
мероприятие состоялось во вторник 
в Академическом театре драмы име-
ни А.В. Кольцова. На втором этаже 
была развёрнута весьма внушитель-
ная выставка достижений культуры 
области. Получилась она пёстрой и 
вполне, кажется, информативной, 
тем более что многие из готовивших 
свой стенд представителей театров, 
музеев, библиотек, учебных заведе-
ний нашли возможность рассказать 
не только о сегодняшнем дне, но и о 
своём славном прошлом. Жизнь Во-
ронежского академического русского 
народного хора была представлена 
портретами тех, кто стоял у истоков 
его создания, старыми пластинками, 
народным костюмом, в котором вы-
ступала когда-то Мария Мордасова… 
А поблизости, рядом со стендом Во-
ронежского зоосада, гости с удоволь-

ствием фотографировались в обнимку 
с удавом. 

- Вчера в Доме актёра был опреде-
лён спектакль, ставший событием 
сезона, - напомнил руководитель 
управления культуры и туризма об-
ласти Иван Образцов, открывая офи-
циальную часть. – Но и сегодняшний 
наш праздник – событие сезона. Ведь 
на нём присутствуют практически все 
главы сельских районов! 

Прямо в фойе театра состоялось 
вручение наград Министерства куль-
туры и массовых коммуникаций Рос-
сии и профсоюза работников культуры 
лучшим работникам области, а также 
ряду чиновников, благодаря которым 
в судьбе этой сферы нашей жизни за 
последние годы произошло немало 
положительных сдвигов. В списках со-
седями оказались глава Лискинского 
района Виктор Шевцов и директор 
областного художественного музея 
имени И.Н. Крамского Владимир 
Добромиров, актёр Юрий Кочергов 
и руководитель нововоронежского 
цирка «Каскад» Василий Шулекин. 

василий	ЧЕРнОуСОв.	
На снимке: группа подвижников 

культуры, награжденных почетными 
грамотами.

Культуре быть в почете
Поскольку День работника культуры отмечается в России впервые, 
можно утверждать, что организованные по этому случаю торжества 
стали поводом подвести итоги деятельности клубных работников и би-
блиотекарей, музыкантов и актёров, художников и сотрудников музеев 
за период гораздо больший, чем один театрально-концертный сезон. 

20-23 марта в Москве состоялось заседание Координа-
ционного совета по культуре при Министерстве культуры 
и средств массовых коммуникаций РФ. На заседании Со-
вета было принято решение о назначении руководителя 
управления культуры и туризма Воронежской области 
Ивана Образцова членом коллегии Министерства культуры 

и средств массовых коммуникаций Российской Федерации. 
Кроме того, приказом Министерства культуры и средств 
массовых коммуникаций от 19 марта 2008 года Иван 
Дмитриевич Образцов был награжден почетной грамо-
той «за большой вклад в развитие культуры и массовых 
коммуникаций».

В коллегии профильного министерства 
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ДоСрочная  
ПоДПиСКа - 2008

оСтавайтеСь С нами!

С	11	февраля	по	31	марта	
проводится	

ДОСРОчНая 
ПОДПИСКа 
На газету 

«КОММуНа» 
На ВтОРОе 

ПОлугОДИе 
2008г.	

по	ценам,	сложившимся	
на	подписку	в	предыдущем	

полугодии.	Основная	подписка,	
как	правило,	проводится	

уже	по	новым	ценам.
Призываем	своих	читателей:	

подпишитесь	на	«Коммуну»		
и	таким	образом	

СэКономьте 
Свои Деньги! 

ПОДПИСНые цеНы 
На газету «КОММуНа»:
	285,72	руб.	по индексу 51156  
–	для	постоянных	подписчиков,

372,78	руб.	по индексу 51214 
–	для	юридических	лиц.

эКономим 
Деньги!
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политический дневник

- Геннадий Тимофеевич, прав-
да ли, что готовится реформиро-
вание малосоставных судов?

- Правда, потому что судеб-
ная реформа предусматривает 
оптимизацию всей отрасли 
правосудия. В частности, одна 
из главных задач - отрегу-
лировать нагрузку на судей. 
Сегодня она крайне неравно-
мерна. Где-то дел слишком 
много - отсюда и затягивание 
сроков их рассмотрения. Где-
то - ниже среднего уровня. Вот 
вам пример. В прошлом году 
ежемесячное рассмотрение 
дел по области составило на 
одного судью: уголовных – 2,8, 
гражданских – 10,9, админи-
стративных – 8,3. А в Петро-
павловском районе, например, 
соответственно – 1,8; 4,2; 3,5. 
Такие же примерно результаты 
в Верхнем Мамоне, Терновке, 
Репьевке. Причем на протяже-
нии многих лет они практиче-
ски не меняются.

- То есть в принципе суды в 
этих районах можно было бы 
упразднить, а отправление пра-
восудия передать в соседние?

- Ни в коем случае. Опти-
мизация судебной системы не 
предполагает никакого механи-
ческого закрытия судов, и она 
никаким образом не должна 
ущемить интересы граждан, 
живущих в том или ином райо-
не. Это очень важный аспект. 
И судьи, и работники судов 
тоже все остаются на своих 
местах и работают в прежнем 
режиме. Жители районов при 
необходимости будут прихо-
дить в хорошо известные им 
здания районных судов. На 
них изменится лишь название. 
Например, Каменского район-
ного суда как самостоятельного 
подразделения больше не будет, 
а на вывеске обозначат, что это 
федеральный суд Лискинского 
района.

- Вот критики такой реорга-
низации и скажут, что вы захоте-
ли лишь вывески поменять.

- Нет, главное не в вывесках. 
Во-первых, нельзя больше 
мириться с тем, что некоторые 
судьи оказываются сегодня  
вовсе не обременены рабо-
той. Конечно, не их вина, что 

многие районы малочислен-
ны по населению, а отсюда 
и дел немного. Тем не менее, 
общая служебная нагрузка на 
районных юристов не должна 
быть, по крайней мере, ниже 
среднеобластных показателей. 
Во-вторых, трехсоставный суд, 
а в нашей области таких десять, 
постоянно рискует оказаться в 
сложной ситуации, связанной 
с отправлением правосудия по 
уголовным делам, касающимся 
особо тяжких преступлений. 

Подсудимый заявит, напри-
мер, ходатайство о рассмотре-
нии его дела составом из трех 
судей. Это его право. Но из трех 
юристов какого-нибудь мало-
составного суда один может 
оказаться в отпуске, другой 
– неожиданно заболеет. На-
значить на слушание слож-
ного уголовного дела судей 
из другого территориального 
района или передать дело туда 
не имеет права даже пред-
седатель областного суда. Как 
быть? Ждать, пока судьи со-
берутся вместе, а всё это время 
ожидающий суда обвиняемый 
вынужден будет находиться 
под стражей. Разве это не есть 
та самая волокита и попрание 
прав гражданина? Объедине-
ние двух или даже трех судов 
небольших административно-
территориальных районов в 
один судебный округ позволит 
избежать подобных коллизий. 
А это весьма нелишний аргу-
мент для решения проблемы.

- Воронежская область перво-
проходец такой реорганизации?

- Вовсе нет. Судебные округа 

уже появились в Ивановской, 
Липецкой, Ростовской, Ря-
занской и других областях 
страны.

- Схема реорганизации район-
ных судов нашей области уже 
существует?

- Да. К Грибановскому рай-
онному суду присоединяется 
Терновский, к Богучарскому 
– Петропавловский, к Остро-
гожскому – Репьевский, к Пав-
ловскому – Верхнемамонский, 
к Лискинскому – Каменский, 
к Калачеевскому – Воробьев-
ский, к Новоусманскому – 
Верхнехавский, а к Россошан-
скому сразу два – Ольховатский 
и Подгоренский.

- Работа мировых судей тоже, 
вероятно, претерпит какие-то 
изменения?

- Нет, участки мировой 
юстиции остаются в прежних 
границах.

- Целесообразность задуман-
ной реорганизации, вероятно, 
есть. Тем не менее, она долж-
на базироваться на  правовой 
обоснованности упразднения 
малосоставных судов и создания 
судебных округов?

- Безусловно. В соответствии 
с Законом от 8 июля 1981 года «О 
судоустройстве РСФСР» район-
ный суд может быть создан на 
территории, которая охватывает 
несколько районов, имеющих 
общие границы. Следует ска-
зать, что в декабре прошлого 
года Президиум Совета судей 
Российской Федерации при-
нял постановление, в котором 
обратил внимание на необходи-
мость дальнейшей оптимизации 
действующей системы  путем 
упразднения малосоставных 
судов и укрупнения судебных 
районов. 

Теперь по представлению Су-
дебного департамента губерна-
тор выйдет с соответствующим 
предложением в областную 
думу, а она в качестве законода-
тельной инициативы с такими 
предложениями обратится в 
Государственную Думу, которая 
и примет окончательное реше-
ние. Замечу, что предложения 
Судебного департамента по 
данному вопросу поддержаны 
руководством областного суда 
и Советом судей области. В 
настоящее время необходимые 
документы уже находятся на 
предварительном согласовании 
в администрации области и об-
ластной думе.

Вопросы задавал  
Борис Ваулин.

Судебные  
сокращения
Во многих районах области федеральные 
суды изменят свой статус

Те, кому приходилось сталкиваться с судебной системой, 
имеют немало претензий к её работе. И одна из главных  
- доступность правосудия и волокита в рассмотрении 
уголовных, гражданских, административных дел. Вопрос 
об уменьшении сроков их рассмотрения крайне актуален. 
Недаром об этом говорил и председатель Верховного суда 
Вячеслав Лебедев на недавней встрече с президентом стра-
ны Владимиром Путиным. В ходе судебной реформы эта 

проблема, безусловно, будет решаться. Проблема назрела 
и, возможно, один из путей её решения – упразднение неко-
торых малосоставных районных федеральных судов и соз-
дание судебных районов. Такой вариант прорабатывался 
в последнее время в судейском сообществе. Чтобы узнать 
некоторые подробности, журналист «Коммуны» встретился 
с начальником управления Судебного департамента в Во-
ронежской области Геннадием ЩербаТых. 

Но все они  с неподдельным 
интересом останавливались у 
нового зерноуборочного ком-
байна ACROS 530. Причин 
тому, наверное, две. Во-первых, 
комбайн, представленный ОАО 
«Бобровагроснаб-1», стоял пря-
мо у входа в выставочный пави-
льон. А, во-вторых, уж больно 
необычна и подкупающе совре-
менна его форма. Не случайно 
многие (как, кстати, и год на-
зад, когда ACROS 530 впервые 
был продемонстрирован на 
выставке «Агропром-2007») 
принимали его за «иномарку» 
и интересовались страной-
производителем. И узнав, что 
никакая это не иномарка, а 
самая что ни на есть серийная с 
2007 года продукция компании 
Ростсельмаш, искренне удив-
лялись, а, разглядев логотип 
компании на кабине, удивля-
лись вдвойне.

- А я бы сказал, что ACROS 
даже лучше иномарок, - счел 
нужным заметить один из ини-
циаторов проведения подобных 
выставок на базе агроуниверси-
тета профессор Владимир Шев-
ченко. – Я только что побывал в 
кабине комбайна, пощупал все 
своими руками. Впечатления 
трудно передать. Наконец-то 
российские создатели комбай-
нов позаботились о тех, кто на 
них работает. Думаю, что здесь 
им даже комфортнее, чем за 
рулем современного легкового 
автомобиля. Вон, посмотрите, 
как увлеченно изучают ком-
байн наши студенты!

Действительно, рабочее ме-
сто механизатора в ACROS 530 
оборудовано на зависть. Обзор 
отсюда, благодаря огромным 
панорамным стеклам, - практи-
чески во все стороны. Рулевая 
колонка регулируется не только 
по высоте, но и по углу на-
клона. На рукоятке гидростата 
собраны элементы управления 
всеми функциями комбай-
на, требующими быстрого 

реагирования. Предусмотрена 
также автоматизированная 
система контроля, непрерывно 
следящая за работой всех ме-
ханизмов комбайна – Adviser. 
Помимо многих других, у нее 
есть и еще одно уникальное 
свойство – голосовое опо-
вещение. То есть комбайнеру 
можно спокойно вести машину, 
не отрывая взгляда от рабочей 
зоны. В случае возникновения 
критических режимов или от-
каза звучат соответствующее 
сообщение, краткий коммен-
тарий и рекомендации по даль-
нейшим действиям. 

Добавьте сюда кондиционер, 
холодильную камеру, магнито-
лу с акустической системой, 
которые входят в стандартную 
комплектацию…

- Да что и говорить, отлич-
ная машина, - вступает в раз-
говор руководитель одного из 
хозяйств Краснинского района 
Белгородской области Николай 
Демченко. - В прошлом году в 
первый раз я убедился в этом, 
побывав на Полевой демон-
страции в вашем Павловском 
районе. После чего обзавелись 
одним таким комбайном, и на 
уборке подсолнечника убе-
дился в этом во второй раз. Так 
что к жатве думаем еще пару 
приобрести.  

На той Полевой демонстра-
ции довелось побывать и нам. 
Проходила она в сельхозартели 
«Родина». ACROS 530 шел по 
полю со степенным достоин-
ством, спокойно проглатывая в 
себя сотню за сотней, тысячу за 
тысячей спелых колосьев. Как 
придирчиво ни осматривали 
гости, съехавшиеся в «Родину» 
из самых разных хозяйств Во-
ронежской и даже соседних 
областей, только что убранный 
участок, найти что-нибудь 
для упреков или замечаний не 
смогли. А когда ACROS 530, 
сделав очередной круг, оста-

новился на краю поля, чтобы 
выгрузить собранное зерно, 
когда оно хлынуло из бункера 
мощным потоком, и КАМАЗ 
стал буквально на глазах присе-
дать от свалившейся на него тя-
жести, и за пару минут его кузов 
был наполнен доверху, кто-то 
даже хлопнул в ладоши. И как 
не захлопать, если ACROS 530 
располагает бункером в целых 
девять кубометров – невидан-
ный прежде объем! – и при 
этом, благодаря уникальному 
элеватору, разгружается всего 
за 120 секунд!

- Это – лишь одно из многих 
достоинств нового комбайна, - 
заметил тогда директор по про-
дажам компании Ростсельмаш 
Алексей Горбунов. – Ибо, соз-
давая ACROS 530, Ростсельмаш 
опирался на самые последние 
достижения мирового комбай-
ностроения.

Минувший уборочный се-
зон наглядно показал, что по 
ряду позиций ACROS 530 сумел 
даже превзойти эти достиже-
ния. Так, для уборки хлебов 
ACROS снабжается жатками 
серии Power Stream шириной 
захвата шесть, семь и девять 
метров. Планетарный привод 
ножей в сочетании с простым и 
надежным гидромеханическим 
устройством для продольного 
и поперечного копирования 
рельефа почвы позволяет бук-
вально «брить» поле. Длинным 
пальцам граблин и мотовилу с 
особой траекторией движения 
нипочем даже самые скручен-
ные и полеглые хлеба. Большой 
плюс новой модели – примене-
ние двухступенчатого редукто-
ра в конструкции молотиль-
ного барабана, что особенно 
необходимо при переходе на 
технические культуры, когда 
требуется обеспечить мягкий 
режим обмолота. Кстати, мно-
гие импортные комбайны из-за 
отсутствия мягкого режима 
работы молотильного барабана 
недостаточно приспособлены 
к работе в наших условиях на 
поздних культурах – кукурузе, 
подсолнечнике.

Отлично зарекомендовало 
себя и «сердце» комбайна - 
шестицилиндровый двигатель 
ЯМЗ-236 с турбонадувом. Про-

стой, неприхотливый и вместе 
с тем, как и все ярославские 
дизели, весьма надежный, он 
имеет 20-процентный запас 
мощности. Такой запас, по 
расчетам специалистов, по-
зволяет не только справляться 
с неожиданно возникающими 
запредельными нагрузками, но 
и в обычном режиме экономить 
от 5 до 10 процентов топлива.

- Сложите все эти преиму-
щества воедино, и вам станет 
ясно, почему по экономиче-
ской эффективности ACROS 
530 на 10-15 процентов пре-
восходит как своего пред-
шественника, так и дорого-
стоящую импортную технику, 
- замечает руководитель ОАО 
«Бобровагроснаб-1» Влади-
мир Лубков. – Что, кстати, 
уже доказано на полях нашего 
Бобровского и ряда соседних 
районов, где приобретенные 
у нас комбайны этой модели 
уже убирали урожай. Мы же, в 
свою очередь, берем эту техни-
ку на полное гарантированное 
обслуживание. У нас активно 
реализуется программа «За-
пасная часть в поле 24 часа», 
смысл которой – доставка 
запасных частей и устранение 
возможных неисправностей в 

максимально сжатые сроки, 
чтобы в напряженную пору 
жатвы ACROS был на высоте.

Владимир Николаевич счел 
нужным напомнить кстати, что 
смелый замысел конструкторов  
ACROS 530 нашел отражение 
и в названии комбайна. Оно 
произошло от английского  
«acre» - меры площади, тради-
ционно применяющейся при 
измерении земельных угодий, 
и греческого «acro» - располо-
женный наверху, на высоте, 
верхний, высший. Так что с са-
мого своего рождения ACROS 
530 наречен быть лидером.

В том, что это действительно 
так, минувшей осенью убе-
дился и глава крестьянско-
фермерского хозяйства Генна-
дий Романов из Бобровского 
района. Незадолго до уборки 
подсолнечника по кредитной 

схеме 10:90 он приобрел ACROS 
530. Убирал подсолнечник но-
вый комбайн так, что два «Ени-
сея» и две стареньких «Нивы» по 
суммарной производительности 
остались далеко позади. Это 
и позволило Романову убрать 
подсолнечник по погоде, выгод-
но его продать и… полностью 
расплатиться за комбайн.

- За годы своей работы на 
земле я насмотрелся и на им-
портные комбайны, - мнение 
самого Геннадия Николаевича. 
– Машины хорошие, но до-
рогие. В обслуживании тоже. 
К тому же случись что, зап-
часть нужно ждать неделями. 
А ACROS – совсем иное дело. 
Одним словом, техника, что 
надо. Наша техника!

Точнее, пожалуй, и не ска-
жешь.

алексей СолоВьеВ. 

твои партнёры, село

Наречённый быть лидером
На минувшей неделе в экспоцентре «Агробизнес Черноземья» ВГАУ с большим успехом прошла 
региональная выставка «Агросезон-2008». Посмотреть здесь действительно было на что.  
Но что особенно привлекло внимание воронежских аграриев?

Сертифицированный дилер 
ОАО «Бобровагроснаб-1»
397705, Россия, Воронежская область, 
г. Бобров, пер. Энергетиков, 28
Тел.: 8 (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82
Факс: 8 (47350) 4-83-91
E-mail:bobrovsnab_1@mail.ru
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 Об ACROS 530  -  только отличные отзывы.

АНАЛИЗ ключевых событий минувших семи дней на 
этот раз придётся начать не с начала, а с конца недели. 

В пятницу в Москве и в Махачкале буквально друг за дру-
гом прозвучали два роковых выстрела. Первый оказался 
смертельным для корреспондента первого канала  Ильяса 
Шурпаева, второй – для руководителя ГТРК «Дагестан» Гад-
жи Абашилова. Последний был расстрелян из автомата при 
выходе из супермаркета. И. Шурпаев был найден убитым в 
своей съёмной московской квартире, куда он перебрался из 
Махачкалы всего месяц назад. На родине для молодого  и 
талантливого журналиста не было достаточного простора для 
профессиональной деятельности, поскольку из Москвы редко 
заказывали репортажи про Дагестан. Зато, как видим, поступил 
заказ на самого Ильяса. Судя по тому, что в квартире остались 
нетронутыми ноутбук, кошелёк с деньгами, а также кредитные 
карточки журналиста, версия убийства на бытовой почве не 
кажется слишком убедительной, тогда как сведение счетов за 
профессиональную деятельность, напротив, представляется 
оптимальным мотивом этого отвратительного преступления.  
Оба представителя журналистского цеха проявляли незауряд-
ную смелость в освещении некоторых щекотливых событий из 
жизни республики, связанных, в том числе с коррупцией, фи-
нансированием и деятельностью экстремистских организаций 
на Северном Кавказе. Как известно, такого рода обличения не 
остаются для их авторов безнаказанными.  И в первом, и во 
втором случае остались вдовы, маленькие дети, горе и  скорбь 
родных и близких. Но и российскому обществу в очередной 
раз  открыли глаза на его собственное состояние, на состояние 
государства, гордящегося тем, что число терактов на Северном 
Кавказе стало значительно меньше, ситуация стабилизиро-
валась, а население с воодушевлением строит мирную жизнь. 
Два выстрела моментально развеяли благостную картину о 
том, что времена заказных убийств журналистов остались в 
далёком прошлом, а личный контроль за ходом расследования 
Генерального прокурора России Юрия Чайки что-то да значит, 
т.е. позволит быстро найти убийц и заказчиков преступления. 
Такие заверения мы слышали неоднократно, но фактически 
ни одно громкое убийство известного журналиста, будь то 
Владислав Листьев или Анна Политковская, так до сих пор 
и не раскрыто. Не случайно такими пресными и заметно по-
желтевшими стали многие, некогда авторитетные  издания. 
В отсутствие официальной цензуры более активно действует 
самоцензура, и представители масс-медиа прекрасно понима-
ют: за слишком откровенные публикации могут и убить, тем 
более что примеров тому сверхдостаточно. При такой позиции 
тех, кто самим характером своей профессии  призван обеспе-
чивать коммуникацию между обществом и властью, никакого 
диалога, о котором уже приходилось писать, в принципе по-
лучиться не может. Гражданское общество в отсутствие смелых, 
независимых журналистов, не страшащихся выполнять свой 
профессиональный долг, в принципе существовать не может, 
и никакие фасадные структуры, типа Общественных палат и 
им подобных, созданных по указке сверху, не в состоянии за-
полнить этот вакуум. А без гражданского общества не может 
быть и правового государства, способного обеспечить право-
порядок на всей своей территории, гарантировать соблюдение 
прав и свобод граждан. 

Одно обстоятельство в этих трагических событиях вы-
зывает особое возмущение, адресованное правоохранитель-
ным органам.  Практически накануне смерти И.Шурпаев 
написал в своем Интернет-блоге о некоем списке неугодных 
в Дагестане журналистов, где его имя значилось первым. В 
этом же «чёрном списке» стояло и имя Г. Абашилова. Список 
появился также в газете «Настоящее время» в разгар скандала 
между журналистским коллективом и учредителями издания, 
запрещавшими упоминание в газете ряда  журналистских 
имен, включая и будущих жертв. Естественно, что известие 
о почти одновременной смерти обоих вызвало в республике 
настоящий шок. Но почему не шокированы те, кто по долгу 
службы обязан гарантировать жизнь и безопасность профес-
сиональных журналистов? Если вниманию общественности 
были презентованы такого рода материалы, то почему ими не 
заинтересовались компетентные органы? 

Не подлежит сомнению, что эти два преступления никоим 
образом не улучшат внешнеполитический облик России: на 
Западе до сих пор не могут простить российским властям рав-
нодушия в отношении вялотекущего расследования убийств 
А.Политковской и А.Литвиненко. 

МЕЖДУ тем на днях в Москву на смотрины нового пре-
зидента России прибыли высокие американские гости 

– госсекретарь США Кондолиза Райс и министр обороны 
Роберт Гейтс. Их партнёрами по переговорам в Кремле 
стали не только министр иностранных дел Сергей Лавров и 
министр обороны Анатолий Сердюков, но и оба российских 
президента. О том, что визит высоких американских гостей 
произошёл по их собственной инициативе, свидетельствует 
тот факт, что по плану в Вашингтон должен был лететь глава 
российского МИДа С.Лавров, но эти планы пришлось из-
менить. Несмотря на то, что ритуально были перечислены 
различные области взаимовыгодного сотрудничества двух 
стран, главным предметом переговоров остаются элементы 
системы ПРО в Восточной Европе. Россия категорически 
против их размещения в Чехии и Польше, а США столь 
же категорично намерены следовать своим планам и на-
мерениям, соглашаясь лишь на отдельные незначительные 
уступки.  

Ещё накануне визита американских официальных лиц  
в Москву российскому руководству были переданы не-
которые предложения о том, как решить спорный вопрос 
полюбовно. В разговоре с американскими гостями Владимир 
Путин, передав дежурные слова приветствия президенту 
Джорджу Бушу, дипломатично заявил о том, что российская 
сторона внимательно изучает и анализирует представленные 
предложения, но не готова принять их в нынешнем виде. 
После шестичасовых переговоров американцы пообещали 
доработать документ, что вскоре и было сделано. Уже на 
следующий день исправленный вариант предложений был 
передан российской стороне, но ответа на него до сих пор 
нет. Нужно ли нам наводить тень на ясный день, делать вид, 
что мы что-то изучаем,  или честнее сразу признать, что 
позиции сторон несовместимы? К тому же неплохо было 
бы проинформировать общественность, в первую очередь 
экспертов, об этих позициях, взглянуть на них рациональ-
но, а не эксплуатировать антиамериканские настроения в 
обществе.

В ходе визита американские гости внимательно присма-
тривались к новому президенту России. Дмитрий Медведев 
выглядел уверенным, но одновременно любезным, как и подо-
бает новому хозяину Кремля. Слова К.Райс о том, что у наших  
двух стран давно сложились хорошие, рабочие отношения и у 
американской стороны есть намерения продолжать их дальше, 
были произнесены по-английски, но быстрая ответная реакция  
Д.Медведева свидетельствовала о его хорошем знании этого 
языка. Остается надеяться, что это знание поможет ему в рас-
путывании тех непростых узлов, которые появились между 
нашими странами в последние годы и от решения которых 
зависит не только двусторонние отношения, но и ситуация в 
мире в целом.

александра глухоВа, 
доктор политических наук, профессор Вгу.

Чёрный 
список

Дать однозначный ответ на этот вопрос непросто. Ибо у 
каждого посетителя выставки (а это в подавляющем боль-
шинстве первые лица хозяйств, руководители инженерных 
и агрономических служб, фермеры) были свои, продикто-
ванные конкретными потребностями, цели и интересы. 
У одних, например, нужда в современной почвообраба-
тывающей технике, у других – в новейших технологиях 
возделывания сахарной свеклы, третьих интересовали 
средства защиты растений.

В пятницу, 21 марта, состоя-
лось торжественное мероприя-
тие, посвящённое празднова-
нию Дня работников торговли 
и бытового обслуживания 
населения. Праздничная ат-
мосфера чувствовалась уже в 
фойе здания. Прямо у входа в 
зал была организована выстав-
ка предприятий отрасли — от 
коробейников в русских на-
родных костюмах, угощавших 
присутствующих знаменитым 
воронежским хлебом «Чер-
навский» с не менее знаме-
нитым воронежским салом до 
самой новомодной косметики. 
Дегустация колбас, блюд из-
вестного ресторана «Тифлис», 
проведение мастер-класса 
по фигурной нарезке овощей 
Воронежской технологиче-
ской академией, разнообраз-
ные хлебобулочные изделия и 
многое другое.

Торжественную часть празд-
ника открыл исполняющий обя-
занности руководителя Лицен-
зионной палаты Воронежской 
области Юрий Завьялов. Он 
поздравил работников торговли 
и бытового обслуживания с про-
фессиональным праздником от 
имени губернатора Владимира 
Кулакова и администрации 
области.

Юрий Завьялов отметил, 
что благодаря их деятельности 
решается много социальных 
задач. Это и открытие новых 
рабочих мест, и обеспечение 
населения различными то-
варами. На потребительском 
рынке функционирует более 
30 тысяч предприятий, а всего 
в этой сфере задействовано 
более 100 тысяч человек. Обо-
рот розничной торговли по 
Воронежской области в 2007 
году составил 125 миллиардов 
рублей, что на 15 процентов 
больше, чем в 2006 году. Такие 
цифры свидетельствуют о том, 
что возрастает не только уро-
вень жизни населения, но и 
ассортимент предоставляемых 
им товаров и услуг.

– С каждым годом повы-
шается и социальная ответ-
ственность предпринимателей, 
– подчеркнул Юрий Завьялов. 
– Они делают скидки для вете-

ранов и пенсионеров, сдержи-
вают торговые наценки.

Постановлением админи-
страции Воронежской области 
почётными грамотами «За боль-
шой вклад в развитие потре-
бительского рынка» были на-
граждены начальник городского 
Управления инвестиций и раз-
вития потребительского рынка 
Любовь Паршина, директор 
Муниципального унитарного 
предприятия «Чайка» Алексей 
Ижокин, начальник торгового 
отдела Центрального рынка 
Валентина Жуйкова, торговые 
сети «Провиант», «Пятёрочка», 
объединение «Хозторг» и другие 
предприятия. А 12 работников 
торговли и бытового обслужи-
вания получили благодарствен-
ные письма от губернатора.

От имени мэра Воронежа 
Сергея Колиуха и городской 
администрации собравшихся 
поздравил вице-мэр Сергей 
Коноплин и непосредственный 
куратор потребительского рын-
ка города Любовь Паршина.

Сергей Коноплин вручил 
почётные грамоты и денежные 
премии лучшим предприятиям 
и работникам отрасли.

Любовь Паршина также тепло 
поздравила собравшихся, побла-
годарила их за добросовестный 
труд, сказала, что главная задача 
сегодняшнего дня — усиление 
социальной направленности 
развития потребительского 
рынка, разработка доступной 
ценовой стратегии. Она вручила 
благодарственные письма мэра 
города. Благодарности началь-
ника управления инвестиций 
и развития потребительского 
рынка были объявлены более 
120 предприятиям и работникам 
торговли.

После официальной части 
для работников торговли и 
бытового обслуживания была 
представлена интересная кон-
цертная программа.

Не секрет, что торговля тру-
дится практически круглосуточ-
но, без праздничных и выходных 
дней. Отрадно, что эта работа 
становится всё более значимой 
не только для предпринимате-
лей, но и для потребителей.

елена ПоПоВа.

Будни и праздники
Оборот розничной торговли вырос в Воронеже 
на 15 процентов по сравнению с 2006 годом



Во встрече в Парламент-
ском центре приняли участие 
С.И. Качур, в семье которой 
9 детей, и Н.А. Хакимова, в 
семье которой воспитывается 
14 ребятишек.

Первая семья, имеющая при-
ёмных детей, в Воронеже появи-
лась ещё в 1998 году. Это были 
Хакимовы. Они переехали в 
областной центр из Казахстана. 
У них один свой ребёнок и 13 
приёмных… семи националь-
ностей. А у семьи Качур из села 
Фабрицкое Репьёвского района, 
кроме трёх кровных, ещё шесте-
ро приёмных детей, взятых из 
разных интернатов области.

По официальным данным, 
сегодня в Воронежской обла-
сти более 7 тыс. многодетных 
семей. В них воспитывается 
26 тыс. детей. И если в 2007 
году насчитывалась 51 семья 

с приёмными детьми, то ныне 
их – 62, в них воспитывается 
144 ребёнка. Факт отрадный. 
Символично, что увеличение 
произошло в Год семьи. 

Ребёнок должен жить с ро-
дителями, а не в сиротском 
доме. Эта истина неоспорима. 
Только в этом случае из него 
вырастет полноценный граж-
данин. И депутаты областной 
Думы делают всё возможное 
для повышения уровня соци-
альной защиты семей.

В 2006 году принят Закон «О 
приёмной семье в Воронежской 
области». В конце прошлого 
года в него были внесены зна-
чительные изменения.

На содержание каждого 
ребёнка в течение срока, на ко-
торый заключён договор о его 
передаче в приёмную семью, 
ежемесячно выплачиваются 

4 тыс. рублей. Предусмотрена 
ежегодная индексация этой 
суммы с учётом уровня ин-
фляции.

Кроме того, труд приём-
ных родителей оплачивается 
в размере 2,5 тыс. рублей еже-
месячно за каждого взятого на 
воспитание ребёнка.

На эти цели в бюджете теку-
щего года предусмотрено 202 
млн. рублей…

Нельзя, однако, умолчать и 
о реальных проблемах в этой 
сфере, которые требуют перво-
степенного внимания и зако-
нодательного решения. О них 
поведали руководству област-
ной Думы С.И. Качур и Н.А. 
Хакимова.

Вот только некоторые. Еже-
месячная выплата 4 тыс. рублей 
на приёмного ребёнка осущест-
вляется до достижения им 18-
летия. Но не все дети к этому 
возрасту успевают закончить 
школу или колледж, «встать 
на ноги», и у родителей сразу 
же возникают финансовые 
проблемы.

Бесплатные рецепты выпи-
сывают только на детей до трёх 
лет. Но ведь заболеть они могут 
в любом возрасте, а лечение 
обходится дорого.

При оплате коммунальных 
услуг не учитывается наличие в 
семье приёмных детей. Недёше-
во обходятся школьные учебни-
ки, которые семьям приходится 
покупать за свои средства.

Эти и другие реальные про-
блемы, возникающие у семей, 
где воспитываются приёмные 
дети, будут учтены в законо-
творческой деятельности об-
ластной Думы.

По окончании этой встречи 
спикер областной Думы, ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия» В.И. Ключников отве-
тил на вопросы журналистов.

– Владимир Иванович, чем 
вызвана встреча с семьями, 
имеющими приёмных детей?

– В последние годы число 
таких семей быстро растёт. Нам 
необходимо было выслушать 
приёмных родителей и понять, 
что мы, законодатели, можем 
ещё для них сделать, чтобы им 
было комфортно.

Мы услышали много нового. 
Все прозвучавшие проблемы 
так или иначе упираются в фи-
нансовое благополучие обла-
сти. Вопрос стоит так: сможет 
ли власть обеспечить приёмные 
семьи теми льготами, о кото-
рых они просят?

Есть вопросы, которые мы 
в состоянии решить просто и 
безболезненно. Нужно только 
знание конкретных проблем. 

– После анализа поступив-
ших предложений возможны 
ли изменения в областном за-
конодательстве? 

– Возможны. Ведь при раз-
работке законов учитываются 
возможности областного бюд-
жета. Иногда мы вынуждены 
избирательно подходить к 
раздаче льгот.

В частности, приёмные се-
мьи приравнены к многодет-
ным по совокупному доходу. 
Однако в семьях, имеющих 
приёмных детей, совокупный 
доход на каждого её члена 
выше. Ведь на каждого при-
ёмного ребёнка родители по-
лучают материальные средства. 
Многодетных «обидели». Бу-
дем восстанавливать социаль-
ную справедливость. 

Так что обменом мнениями 
дело не ограничится. Област-
ная Дума предпримет действия, 
о которых просят нас родители 
приёмных ребятишек.

Также совершенно очевид-
но, что в Главном управлении 
образования необходимо соз-
дать отдел, специалисты кото-

cемь дней
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Два миллиарда –  
на дороги

В 2008 году на строительство, ремонт и содержание ав-
томобильных дорог области будет направлено 1 млрд. 968 
млн. рублей. 

По данным Главного управления автомобильных дорог, 901 
млн. рублей поступит из федерального бюджета, 1 млрд. 67 млн. 
рублей – из областной казны.

В ближайшие годы предстоит соединить все сельские населён-
ные пункты автомобильными дорогами с твёрдым покрытием. Пока 
что качественных подъездных дорог не имеют 346 сёл. 

С наступлением тёплых дней вновь начался дорожный ремонт 
в областном центре. В 2007 году по инициативе губернатора 
Владимира Кулакова на приведение в порядок городских маги-
стралей из областного бюджета было выделено 150 млн. рублей. 
Благодаря этому, был произведён ремонт проезжей части 11 улиц 
Воронежа протяжённостью более 22 км. 

Кроме того 668,5 млн. рублей на развитие улично-дорожной 
сети в 2007 году Воронеж получил из федерального бюджета. 
За счёт этих средств было отремонтировано 60,5 км проезжей 
части городских улиц и свыше 220 тысяч кв. м межквартальных 
проездов, тротуаров и внутридворовых территорий. 

За короткий срок было освоено 517,4 млн. рублей, а более 
150 млн. рублей перешли на 2008 год. На эти средства будет 
сделан ремонт 19,1 км городских дорог и более 50 тысяч кв. 
метров внутриквартальных территорий, сообщает пресс-центр 
обладминистрации.

Силу – против насилия
На заседании комитета областной Думы по законода-

тельству, безопасности и правам человека (председатель 
– Александр ПОНОМАРЁВ, фракция «Единая Россия») были 
рассмотрены предложения по внесению поправок в законо-
проект «Об участии граждан и общественных объединений в 
охране общественного порядка на территории Воронежской 
области».

Как сообщалось ранее, проект этого закона Воронежской об-
ласти, который определяет правовые основы и формы участия 
граждан и общественных объединений в охране общественного 
порядка, принят в первом чтении.

А.И. Пономарёв предложил ряд поправок, разработанных с 
учётом федерального законодательства.

Первая из них заключается в следующем: «Граждане, уча-
ствующие в охране общественного порядка… вправе в пределах 
необходимой обороны и крайней необходимости использовать 
физическую силу, если не представляется возможным иными 
средствами обеспечить исполнение обязанностей, возложенных 
на членов общественных объединений, участвующих в охране 
общественного порядка». Аналогичную поправку предложило 
ГУВД области.

По единодушному мнению членов комитета, без этого положе-
ния будущий закон смысла не имеет.

Ещё одна поправка – о гарантиях правовой и социальной за-
щиты граждан, участвующих в охране общественного порядка. 
В том числе речь идёт о единовременных денежных пособиях, 
которые предполагается выделять из областного бюджета тем 
из них, кому был причинён тяжкий вред здоровью, или семьям 
погибших.

С учётом рассмотренных поправок комитет принял решение: 
рекомендовать депутатам принять данный законопроект на бли-
жайшем заседании областной Думы во втором чтении.

Аварийного жилья  
станет меньше

На состоявшемся 25 марта заседании комитета област-
ной Думы по строительному комплексу и коммунальному 
хозяйству (председатель – Сергей ЛУКИН, фракция «Единая 
Россия») был рассмотрен и поддержан проект региональной 
целевой программы «Проведение капитального ремонта 
многоквартирных домов в муниципальных образованиях 
Воронежской области на 2008-2011 годы».

Как известно, в прошлом году была создана государственная 
корпорация «Фонд содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства». На данные цели из федерального 
бюджета планируется выделить около 250 млрд. рублей. Но в 
регионы эти деньги пойдут только на основе софинансирования 
– из областных и муниципальных бюджетов, а также средств 
населения.

Как сообщил руководитель Главного управления жилищно-
коммунальной политики области Леонид Воробей, нашей области 
планируется выделить 4 млрд. 765 млн. рублей. 60% этой суммы 
пойдет на капитальный ремонт ветхого жилья, 40% – на пере-
селение людей из аварийного жилья. В этом году строительные 
организации и предприятия ЖКХ могут освоить более миллиарда 
рублей.

В связи с этим на заседании областной Думы планируется 
внести изменения в бюджет области в части выделения доли со-
финансирования расходов по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда и на проведение капремонта многоквартирных 
домов в сумме 379 млн. рублей.

Сегодня – 33-е заседание Воронежской областной Думы IV созыва

Семья – не только  
ячейка общества 

рого будут решать проблемы 
приёмных семей.

Дом в Кучугурах
Дом Ирины Коржовой в 

селе Кучугуры Нижнедевиц-
кого района найти несложно. 
Перед ним – самый ухожен-
ный, чистенький участок и 
сразу несколько качелей, ведь 
в этой семье живут сразу пять 
приёмных детей.

Именно к этой семье напра-
вился в гости спикер областной 
Думы, председатель правления 
областного отделения Россий-
ского детского фонда Владимир 
Ключников. Ведь мало просто 
принять закон, важно и уви-
деть то, как он исполняется на 
местах. Помочь, подсказать 
людям, какие права даёт им 
законодательство.

Ирина переехала в Воро-
нежскую область из Сургута 
два года назад. Почему выбрала 
наш край, объясняет просто:

– Мы долго выбирали, куда 
нам переселиться. Были и на 
Волге… в разных регионах. А 
когда приехали сюда, сердце 
подсказало – это наше место. 
Именно здесь мы и должны 
жить.

В Кучугуры Ирина приехала 
со своей уже взрослой родной 
дочкой. Но спустя всего не-
сколько месяцев в семье было 
уже пять приёмных детей. Пя-
тилетний Никита, шестилет-
ние Дима и Настя, семилетний 
Саша и старшая – тринадца-
тилетняя Оля жили в разных 
детских домах и интернатах. 
Сегодня их объединила одна 
семья. Последовала примеру 
матери и родная дочь Ири-
ны Яна, в её семье вместе с 
родным малышом подрастает 
приёмный.

Владимир Иванович по-
интересовался у приёмной 
матери, чем государство может 
помочь её семье. Ирина, улыб-
нувшись, ответила, что они 
со всем справляются, а одной 
из помех назвала бюрократи-
ческую волокиту при оформ-
лении документов на детей и 
всевозможные выплаты.

Несмотря на эти сложности, 
вскоре в этой большой семье 
ожидается пополнение. Ирина 
недавно узнала о девятилетнем 
мальчике, оставшемся без по-
печения родителей…

Но больше всего нас пораз-
ил ответ шестилетней Насти на 
вопрос: «Кем ты хочешь стать, 
когда вырастешь?». 

Девочка ответила просто: 
«Мамой».

(Окончание на 4-й стр.)

В минувший понедельник председатель областной  
Думы, руководитель фракции «Единая Россия»  
Владимир КЛЮЧНИКОВ и первый вице-спикер  
Татьяна МЕЩЕРЯКОВА (фракция «Единая Россия») 
встретились в Парламентском центре с представителями 
семей, имеющих приёмных детей. А затем  
посетили сельские районы, чтобы воочию увидеть,  
как живётся сегодня многодетным семьям.

Главная тема

Первым в повестке дня сто-
ял вопрос об утверждении 
перечня имущества и имуще-
ственных прав, включённых в 
залоговый фонд Воронежской 
области. Как пояснил зам. 
руководителя Главного управ-
ления государственного иму-
щества области (ГУГИ) Юрий 
Мирошников, в последние годы 
областная собственность не 
предоставляется в качестве за-
лога по кредитам.

Однако в 2002-2003 годах 
некоторые сельхозорганизации 
заключили долгосрочные кре-
дитные договоры, залогом по 
которым выступили помеще-
ния, находящиеся в областной 
собственности. Сроки таких 
договоров истекают в 2008-2010 
годах, и область вынуждена 
ежегодно утверждать перечень 
имущества, остающегося в 
залоге.

Изменения очевидны. В 
2007 году залоговый фонд со-
стоял из 12 помещений общей 
площадью более 57 тыс. кв. м. В 
2008 году он сократился ровно 
вполовину – осталось всего 6 
объектов недвижимости пло-
щадью менее 35 тыс. кв. м.

По словам Ю. Мирошни-
кова, в ближайшее время из 
залогового фонда будет вы-
ведено ещё одно помещение. 
Последний объект областной 
недвижимости будет освобож-
дён от залогового бремени в 
2010 году.

Одним из важнейших во-
просов повестки стал отчёт зам. 
руководителя управления фе-
дерального агентства кадастра 
объектов недвижимости по 
Воронежской области Генна-
дия Калабухова о выполнении 
ОЦП «Создание автоматизи-
рованной системы ведения 
государственного земельного 
кадастра и государственного 
учёта объектов недвижимости 
на территории Воронежской 
области».

В своём выступлении Ген-
надий Алексеевич рассказал о 
проблемах, которые возникают 
в ходе реализации данной про-
граммы, в частности, смены 
государственного заказчика. 
В соответствии с распоряже-
нием администрации области 
в настоящее время эти функ-
ции переданы ГУГИ. Таким 
образом, финансирование 
программы в 2007-2011 годах 
идёт через это управление, что 
значительно усложняет работу 
по её реализации.

Однако уйти от этой схе-
мы невозможно, потому что 
Агентство кадастра объектов 
недвижимости, как и любая 
федеральная структура, не 
может являться получателем 
средств областного бюджета.

Ф и н а н с и р о в а н и е  п р о -
граммы за 2003-2007 годы 
составило только 43% от за-
планированного. Несмотря 
на это, удалось сделать очень 
много. В частности, зало-
жить в ряде муниципальных 
районов опорно-межевую сеть 
(ОМС) необходимой плотно-
сти. В пяти районах – Ново-
хопёрском, Россошанском, 

Семилукском, Терновском и 
Эртильском – эти работы за-
вершены полностью.

В целом же по области обе-
спеченность пунктами ОМС 
достигает 67%. Эта цифра 
важна для каждого жителя 
региона потому, что создание 
ОМС позволяет значительно 
снизить стоимость землеустро-
ительных работ для населения 
и организаций.

Кроме того, в трёхлетнем 
бюджете значительно сокра-
щён объём финансирования 
программы. К примеру, в 2008 
году вместо предусмотренных 
в программе 32,8 млн. руб. 
заложено только 12,8 млн. 
руб. Следовательно, ряд меро-
приятий может остаться недо-
финансированным.

Председатель комитета 
Валентин Павлов попросил 
представителя финуправления 
области Татьяну Сергиенко рас-
смотреть возможность увеличе-
ния объёмов финансирования 
программы на 2008 год. Но, 
по словам Татьяны Викто-

ровны, областной бюджет на 
сегодняшний день дефицитен. 
Только на увеличение зара-
ботной платы бюджетникам 
и программу переселения из 
аварийного и ветхого жилья 
требуется изыскать дополни-
тельно более 5 млрд. руб.

Финуправление готово рас-
смотреть все предложения по 
увеличению объёмов финан-
сирования программы. А по-
скольку требующаяся сумма 
(порядка 20 млн. руб.) в рам-
ках бюджета невелика, этот 
вопрос можно будет решить 
путём перераспределения 
средств. 

Комитет принял решение: 
вернуться к рассмотрению 
этой проблемы в ближайшее 
время.

В ходе заседания зам. пред-
седателя комитета Илья Ерихо-
нов (фракция «Справедливая 
Россия») рассказал депутатам 
о результатах выездного заседа-
ния комитета по собственности 
Госдумы РФ, посвящённо-
го участию субъектов малого 

В зеркале закона
На заседании комите-
та областной Думы по 
собственности и прива-
тизации (председатель 
– Валентин ПАВЛОВ, 
фракция «Единая Россия») 
рассматривались вопросы 
залогового фонда, испол-
нения областных целевых 
программ (ОЦП) и осо-
бенности участия малого 
бизнеса в приватизации 
арендованного имущества.

По словам руководителя 
управления молодёжной поли-
тики области Галины Агаповой, 
все мероприятия программы 
«Молодёжь (2007-2011 годы)» за 
отчётный период реализованы в 
полном объёме. Финансирова-
ние составило 110,6%. Превы-
шение достигнуто, во-первых, 
за счёт того, что в дополнение 
к ста путёвкам, выделенным во 
Всероссийский детский центр 
по линии Федерации, воро-
нежские детские организации 
выиграли по конкурсу ещё 56. 
Во-вторых, за счёт муниципаль-
ных бюджетов, из которых по-
ступило 16 млн. 618 тыс. вместо 
запланированных 15 млн. 488 
тыс. рублей. 

По словам Г.Агаповой, прак-
тически на 100% профинанси-
рованы программные меро-
приятия и в первом квартале 
этого года.

Хотя в саму программу не-
обходимо внести изменения. 
Предстоит привести её в со-
ответствие с областным бюд-
жетом и несколько уменьшить 
объёмы выделяемых из него 
средств. Однако суммы из фе-
дерального и местных бюдже-
тов, а также из внебюджетных 
источников останутся неиз-
менными. 

Комитет решил внести во-
прос об этих изменениях на 
заседание областной Думы.

О реализации областных 
целевых программ «Развитие 
спорта высших достижений 
в Воронежской области на 
2005-2008 годы «Олимпиец» и 
«Развитие физической куль-
туры и спорта в Воронежской 
области на 2007-2015 годы» 
депутатам рассказали Елена 
Запорожец, начальник планово-
экономического отдела главно-
го управления по физической 
культуре и спорту, и Евгений 
Узберг, директор Школы выс-
шего спортивного мастерства.

Первая из них включает в 
себя учебно-тренировочный 
процесс, социальную защи-
щённость спортсменов, меди-
цинское и информационное 
обеспечение. Её финансирова-
ние составило 26 млн. 103 тыс. 
рублей (почти 100% ). Но, де-
тально анализируя программу, 
члены комитета высказали ряд 
претензий. Например, такую: 
на медобслуживание воронеж-
ских олимпийцев идёт лишь 3% 
от указанной суммы.

По словам Е.Узберга,  про-
грамма «Олимпиец» была рас-
считана четыре года назад по 
16 индивидуальным олимпий-
ским видам спорта. В нашей 
же области культивируется 26 
видов. И по факту все финан-
сировались за счёт программы. 
А это все сборные области в 
олимпийских видах, по всем 

возрастным группам, то есть бо-
лее 2 тысяч человек. 110 из них 
в 2007 году входили в сборную 
России, 465 стали призёрами в 
соревнованиях российского и 
международного уровня. В об-
ласти также ведётся подготовка 
и параолимпийцев.

В начале 2007 года в подго-
товку к пекинской Олимпиаде 
было включено 36 спортсме-
нов Воронежской области, 
18 из них могли реально пре-
тендовать на путёвку. Сейчас 
осталось только 14 – настолько 
сильна конкуренция и внутри 
страны, и на международном 
уровне. По мнению Е. Узберга, 
если в Пекин поедут десять на-
ших спортсменов – это будет 
выдающийся результат.

Н а  т а к и е  н а п р а в л е -
ния второй программы, как 
организационно-методические 
м е р о  п р и я т и я ,  д е т с к о -
юношеский спорт; массовые 
физкультура и спорт, а также их 
пропаганда, в 2007 году направ-
лено 23 млн. 635 тыс. рублей 
бюджетных средств. 

Большое внимание в области 
сейчас уделяется строительству 
спортивных сооружений. 

На эти цели планировалось 
направить 141 млн. рублей, 
фактически выделено 165 млн. 
рублей.  Практически вся эта 
сумма освоена.

В заседании комитета при-
няли участие Александр Ла-
тушко (фракция КПРФ), Игорь 
Макаров (фракция КПРФ), 
Анатолий Швырёв (фракция 
«Единая Россия») и Николай 
Куралесин (фракция «Справед-
ливая Россия»).

Спорту и молодости –  
зелёная улица
в комитетах областной Думы
На заседании комитета областной Думы по делам  
молодёжи и спорту (председатель – Пётр СЕМЁНОВ, 
фракция «Единая Россия») обсуждались итоги реализа-
ции региональных целевых программ за прошедший год.

предпринимательства в при-
ватизации арендованного го-
сударственного и муниципаль-
ного имущества, в котором он 
принимал участие. Заседание 
прошло в расширенном соста-
ве с участием представителей 
общероссийской обществен-
ной организации малого и 
среднего предпринимательства 
«Опора России».

На нём рассматривался за-
конопроект «Об особенностях 
участия субъектов малого пред-
принимательства в приватиза-
ции арендованного государ-
ственного и муниципального 
имущества». Он был внесён 
на рассмотрение Госдумы ещё 
весной 2005 года, в сентябре 
2007 года был принят в первом 
чтении.

На заседании были рас-
смотрены 62 поправки, 23 из 
которых были приняты, а 39 
– отклонены.

Ещё в прошлом созыве во-
ронежская областная органи-
зация «Опора» вышла с пред-
ложением к депутатам Госдумы 
снять ограничение по площади 
помещений, находящихся в 
государственной или муници-
пальной собственности, кото-
рые может приватизировать 
арендатор.

Напомним, в принятом в 
первом чтении законе площадь 
таких помещений была огра-
ничена 300 кв. м. В ходе засе-
дания комитета было принято 
решение: рекомендовать пар-
ламенту передать полномочия 
по определению максимальной 
площади приватизируемого 
имущества на уровень субъ-
екта Федерации.
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И девятый –  
не лишний

Первый вице-спикер област-
ной Думы Татьяна Мещерякова 
(фракция «Единая Россия») 
побывала в Панинском районе 
в семье Максименковых, в 
которой воспитываются двое 
кровных ребятишек и семеро 
приёмных.

Село Пады Панинского 
района – самая настоящая 
глубинка. От райцентра сюда 
ехать минут 40 по асфальту, 
а потом ещё надо пример-
но километр пробираться по 
чернозёму: либо пешком, либо 
на автомашине с хорошей про-
ходимостью.

В селе работает школа-
девятилетка. Но не в каждом 
дворе слышны детские голоса. 
Многие жители разъехались 
после развала колхоза… 

Однако есть здесь дом, в 
котором гомон детворы не за-
мирает до самого вечера. Это 
дом Максименковых…

После рождения второго 
ребёнка, который потребовал 
особого ухода и внимания, 
Нина Ивановна твёрдо реши-
ла: «Если выхожу своего – то 
обязательно возьму приём-
ного». Правда, раздумывала 
долго, полтора десятка лет. А 
когда, наконец, отважилась на 
ответственный поступок, взя-
ла сразу троих: Машу, Сашу и 
Риту. Их отца – одноклассника 
Нины Ивановны – лишили 
родительских прав. Было это 
в 1996 году.

С Оксаной Нина Ивановна 
познакомилась, когда лежала 
с сыном в больнице. Сына 
выписали, Максименковы 
вернулись домой. Некоторое 
время спустя Нина Ивановна 
получила от Оксаны письмо, 
в котором девочка просила 
взять её на воспитание. А затем 
в доме поселился брат Оксаны 
– Сергей. За ним был Владик, 
которого Максименкова уви-
дела в больнице, когда про-
ведывала заболевшую Оксану. 
Пять лет назад в семью вошла 
Татьяна…

Нина Ивановна вспомина-
ет: когда дети были маленьки-
ми, никто из односельчан не 
смотрел на неё с завистью. Зато 
сейчас завидуют. Ребята вы-
росли дружные и работящие. И 
полоть умеют, и сено косить, и 
корову подоить…

Рита живёт своей семьёй, 
Владик учится в военном учи-
лище. У Максименковых уже 
четверо внуков.

На вопрос, где легче воспи-
тывать столько детей – в селе 
или в городе, – Нина Ивановна 
ответила без особых раздумий, 
по-матерински просто: 

– Конечно, в селе. При-
позднятся ребята – я выхожу 
на крыльцо. И если слышу 
собачий лай – знаю: недале-
ко мои сорванцы. А недавно 
девчонки вздумали закурить… 
Так в сельской школе разве 
что утаишь? Теперь придётся 
принимать меры… 

Гостей из Воронежа семья 
встретила радушно. Ребята 
быстро поставили на стол 
угощение. Т.Г. Мещерякова, в 
свою очередь, вручила подарки 
и расспросила хозяйку дома о 
проблемах приёмной семьи…

После посещения семьи 
Татьяна Григорьевна сказала 
журналистам:

– Основная задача, которая 
стояла перед нами, – посмо-
треть, как на практике реализу-
ется Закон «О приёмной семье 
в Воронежской области».

Решение взять на воспита-
ние нескольких детей я расце-
ниваю как подвиг. Не каждый 
решится разделить столь боль-
шую ответственность за своих 
и чужих детей, не делая между 
ними никаких различий.

Семья Максименковых 
принадлежит к числу перво-
проходцев. И мы рады, что у 
первопроходцев есть после-
дователи. Многие семьи, вос-
питывающие приёмных детей, 
поддерживают между собой 
отношения, делятся накоплен-
ным опытом. И проблемы у них 
общие: отдых детей, высокие 
коммунальные платежи... 

Обязательно будем решать 
эти проблемы.

Семья –  
не только...

Дорогу осилит  
иДущий

В сВоём округе
Сегодня мы рассказываем о деятельности 
депутата областной Думы, члена коми-
тетов по аграрной политике и земельным 
вопросам и по бюджету, налогам, финан-
сам и банковской деятельности  Виктора 
ТокареВа  (фракция «единая россия»). 
Во время нашей встречи в аннинском 
районе речь шла не только о депутатских 
делах, но и о путях разрешения проблем в 
такой непростой отрасли, как сельскохо-
зяйственное производство.

Всегда на стороне  
крестьян

Виктор Васильевич родился в селе 
Островки Аннинского района. Окон-
чил с отличием Воронежский сель-
скохозяйственный институт по специ-
альности «Зоотехния» и вернулся на 
свою малую родину, начав трудовую 
деятельность с должности зоотехника 
колхоза «Ленинский путь». Спустя 
четыре года он стал главным зоотех-
ником МХП (межхозяйственного 
предприятия) «Николаевское», а в 
1980 году возглавил его.

В октябре 2005 года Токарев был 
избран депутатом областной Думы по 
избирательному округу №17 (в него 
входят Аннинский и Таловский райо-
ны). Сейчас он является членом двух 
комитетов облдумы. Это позволило 
ему не только по-новому взглянуть 
на проблемы АПК, но и отстаивать 
интересы аграриев на заседаниях ре-
гионального парламента.

– Я живу среди избирателей и об-
щаюсь с ними каждый день, – подчёр-
кивает он. – Мне хорошо известны их 
нужды и чаяния. Поэтому в дискуссиях 
в Думе я всегда остаюсь на стороне 
крестьян…

Опыт МХП «Николаевское» весьма 
поучителен. Даже в самые трудные 
годы предприятие не последовало 
примеру многих, не сбросило с себя 
«социалку», и сегодня полностью 
содержит два детских садика.  Кроме 
того, бесплатно кормит школьников в 
трёх сёлах – Николаевке и Круглопод-
польном, а также в Архангельском.

Сейчас и Таловский, и Аннинский 
районы активно газифицируются. И 
вопросов в ходе газификации сёл воз-
никает масса. Главный из них – стои-
мость подведения газа к дому.

– Губернатор неоднократно под-
чёркивал, что подключение газа долж-
но обходиться жителям области не 
дороже 25 тысяч рублей, – говорит 
Виктор Васильевич. – Однако часто 
стоимость подключения гораздо выше 
этой суммы. Например, в моём родном 
селе Островки жители платили до 50 
тысяч рублей…

Одна из проблем состоит в том, что 
далеко не всем представителям льгот-
ных категорий населения (в основном  
это неработающие малоимущие пен-
сионеры) удаётся получить компенса-
цию из областного бюджета. 

Вопрос этот неоднократно под-
нимался и на заседаниях Думы, и в 
областной администрации. Токарев 
уверен, что проблема с компенса-
циями за подведение газа к дому будет 
решена уже в текущем году.

Как руководитель хозяйства Виктор 
Васильевич принял решение выделить 
500 тысяч рублей на проектные работы 
по газификации Николаевки, на тер-

ритории которой расположено пред-
приятие. Работы были выполнены,  
и сейчас в селе есть газ.

От земли...
МХП «Николаевское» вошло в 

число участников приоритетного на-
ционального проекта «Развитие АПК» 
практически сразу же после того, как 
он был объявлен. За последние годы 
«Николаевское» трансформирова-
лось из свиноводческого комплекса в 
многоуровневое сельскохозяйствен-
ное производство.

Сегодня «Николаевское» объединя-
ет четыре сельхозпредприятия. В част-
ности, в него вошёл бывший спецхоз 
«Архангельское». В прошлом году в 
спецхозе удалось получить более 12 
тысяч голов поросят. Также были арен-
дованы земли двух колхозов: «Власть 
советов» и «Дружба». Таким образом, 
предприятие получило более 11,5 
тысячи гектаров пашни для создания 
собственной кормовой базы.

Сегодня «Николаевское» работает 
сразу в пяти сельскохозяйственных 
направлениях. 

Первое из них – это выращивание 
кормов для животных. Как считает 
Токарев, остаться на плаву на рынке 
сельскохозяйственной продукции воз-
можно только при наличии собственной 
кормовой базы. Без этого предприятие 
попадает в зависимость от производите-
лей кормов и в случае непредвиденного 
увеличения стоимости комбикорма 
рискует работать себе в убыток. 

Посевные площади бывших кол-
хозов используются не только для 
выращивания кормов. Например, в 
2006 году было принято решение на 
свободных площадях выращивать 
свёклу – наиболее рентабельную на 
тот момент культуру. Однако полно-
стью продать урожай предприятию 
не удалось – сахарные заводы под 
различными предлогами отказывались 
принимать корнеплоды.

Токарев не раз поднимал эту про-
блему на заседаниях профильного ко-

митета и областной Думы, учитывая, 
что подобная ситуация сложилась во 
многих хозяйствах области. Частично 
её решить удалось. Но, к сожалению, 
только в «Николаевском» более трёх 
тысяч тонн собранной свёклы ушло 
под снег.

Однако наличия собственных по-
севных площадей недостаточно для 
стабильного положения на рынке. Не-
обходимо иметь и перерабатывающие 
мощности. Для этого предприятие 
восстановило комбикормовый завод, 
находящийся на территории МХП 
«Николаевское».

шим сельхозпредприятием области. 
Кроме того, МХП занимает 17-е место 
во Всероссийском рейтинге наиболее 
крупных и эффективных предприятий 
по производству свинины, составлен-
ном сотрудниками института аграрных 
проблем и информатики совместно с 
Фондом поддержки аграрной рефор-
мы и сельского развития.

Четвёртым направлением деятель-
ности МХП «Николаевское» стала 
переработка. Без неё, как и без комби-
кормового завода, предприятие могло 
остаться в зависимом положении. 
Два года назад здесь появилась своя 

партнёрами и воронежская колбаса 
им не нужна.

Но отступать было некуда – обо-
рудование закуплено, продукция 
производится. Её необходимо было 
продавать. И Токарев принял един-
ственно верное решение – открыть 
пятое направление деятельности, 
создав свою торговую сеть.

Рассказывая об этом этапе развития 
предприятия, он выразил благодар-
ность главе Аннинского муници-
пального района В.И. Авдееву за 
поддержку предприятия во всех его 
начинаниях.

Это второе направление деятель-
ности позволило предприятию сохра-
нить позиции в прошлом году, когда 
закупочная цена свинины упала с 60 
до 35 рублей за килограмм.

Третье направление – выращи-
вание скота. Кроме исправно функ-
ционирующего свинокомплекса пред-
приятие содержит более 2 тысяч голов 
крупного рогатого скота, организован 
откорм бычков. Но, что самое уди-
вительное, на предприятии остались 
овцы – более 900 голов.

– Овец мы содержим за счёт сво-
бодных, неиспользуемых пастбищ, 
– поясняет Виктор Васильевич, 
– шерсть сейчас никому не нужна, 
поэтому мы используем только мясо. 
Из баранины готовим еду для наших 
механизаторов и животноводов…

В животноводческой деятельности 
«Николаевское» применяет только 
передовые технологии с максимальным 
использованием автоматики. Напри-
мер, в свинокомплексе уже год работает 
немецкая автоматическая откормочная 
линия. Лучшее племенное поголовье 
завезено из Канады и Финляндии.

И результаты не заставили себя 
ждать. «Николаевское» на протяже-
нии последних 18 лет признаётся луч-

бойня, были завезены формовочные 
линии для производства колбасы. И 
23 января этого года первая продукция 
сошла с конвейера.

Сегодня колбасный цех пред-
приятия выпускает 50 наименований 
продукции общим объёмом до 100 
тонн в месяц. В ближайшее время, 
когда будет установлена новая со-
временная линия, планируется вы-
пускать дополнительно около 50-70 
тонн охлаждённых полуфабрикатов в 
месяц. В планах – изготовление сыро-
копчёных изделий. Но, к сожалению, 
пока на закупку ещё одной линии не 
хватает средств.

...до прилавка
Выпустив первую продукцию, 

хозяйство столкнулось с новыми про-
блемами. 

– Нам предложили практически 
бесплатно возить колбасу в супермар-
кеты, а если там не удастся её продать 
– забирать назад, – рассказывает В.В. 
Токарев. – Всевозможные отсрочки 
платежа, «вступительные взносы» 
(якобы на развитие сети), скидки… А в 
представительствах некоторых торго-
вых сетей чётко давали понять, что они 
уже давно работают с постоянными 

Процесс формирования новой сети 
простым назвать нельзя. В каждом 
районе были свои трудности и про-
блемы. Но всего за 12 месяцев МХП 
«Николаевское» удалось сделать не-
возможное. Сегодня в области рабо-
тает 40 его киосков.

– Не могу не отметить поддержку 
В.В. Шевцова, главы Лискинского 
муниципального района, – говорит 
Виктор Васильевич. – Сначала мы 
были приглашены в Лиски на один 
из районных праздников. Там на яр-
марке представили свою продукцию. 
Покупателям она очень понравилась. 
И сегодня на территории Лискинского 
района работают 10 наших торговых 
точек.

Останавливаться на достигнутом 
руководство предприятия не собира-
ется. По словам Токарева, в текущем 
году планируется открыть ещё 40-50 
торговых точек в области.

– Конечно, проще заниматься толь-
ко одним видом сельскохозяйственной 
деятельности. Например, выращивать 
скот или выпускать колбасу. Но в слож-
ных условиях постоянно меняющихся 
цен на сельхозпродукцию это, увы, 
невозможно, – сетует он. – Занимаясь 
чем-то одним, мы рискуем попасть в 
«ножницы», одна сторона которых – 
цена, другая – себестоимость. Избежать 
этого можно только путём разработки 
продуманной государственной поли-
тики в области сельского хозяйства и 
закрепления цен на сельхозпродукцию. 
Мы недавно были в Испании и отме-
тили, что там в программе поддержки 
агропромышленного комплекса чётко 
указаны цены на сельхозпродукцию. 
Это позволяет избежать резких коле-
баний на рынке.

Предприятие уже давно является 
племенным репродуктором и за-
нимается разведением свиней пород 
«Крупная белая» и «Дюрок». Высоко-
продуктивный племенной молодняк 
«Николаевского» пользуется популяр-
ностью у свиноводов области.

В 2008 году заслуги предприятия в 
племенной работе были отмечены на 
уровне Главного управления аграрной 
политики области. На заседании экс-
пертной группы управления было при-
нято решение направить в Минсельхоз 
бумаги, необходимые для присвоения 
«Николаевскому» статуса племенного 
завода.  После этого оно сможет пре-
тендовать на дополнительное государ-
ственное финансирование.

– Валерий Георгиевич, как осуществляет-
ся взаимодействие двух ветвей региональной 
государственной власти в сфере разработки 
и принятия законов и иных нормативно-
правовых актов?

– Основы взаимодействия заложены 
в Конституции РФ, Федеральном законе 
«Об общих принципах организации за-
конодательных (представительных) и ис-
полнительных органов государственной 
власти субъектов РФ» и в Уставе Воронеж-
ской области.

В первую очередь – это право законо-
дательной инициативы, которым наделен 
губернатор Воронежской области. 

В 2007 году в рамках обеспечения зако-
нопроектной деятельности губернатором 
направлено в областную Думу более 110 
проектов областных законов, 17 поправок 
к ним, 33 проекта постановлений област-
ной Думы. 

Второй аспект взаимодействия – это 
направление проектов законов, разрабо-
танных и внесённых в Думу иными субъек-
тами права законодательной инициативы, 
для заключения губернатора области.

Нередко дальнейшая судьба законопро-
екта зависит от такого заключения. 

Например, в 2007 году не рассматрива-
лись областной Думой законопроекты «О 
внесении изменений в статью 17 Закона Во-
ронежской области «Об образовании», «О 
внесении изменений в Закон Воронежской 
области «О наградах Воронежской области» 
и другие. В целом же в прошедшем году под-
готовлено 31 заключение губернатора. 

Третий уровень взаимодействия зако-
нодательного и исполнительного органов 
государственной власти области – обна-
родование губернатором принятых об-
ластной Думой законов. 

– Насколько сложен порядок прохожде-
ния законов?

– Принятые Думой законы направля-

ются губернатору для их подписания и 
опубликования. На этой стадии законы 
ещё раз тщательно проверются на их соот-
ветствие федеральному законодательству, 
на полноту правового регулирования. При 
наличии явных недостатков закона, при 
нецелесообразности принятия закона и в 
других случаях он может быть возвращён 
без подписания. 

– Как решаете спорные вопросы?
– Все вопросы решаются путём коллек-

тивного обсуждения. Депутаты областной 
Думы участвуют в заседаниях, проводимых 
администрацией области и иными испол-
нительными органами государственной 
власти региона. 

Нередко именно на них вскрываются 
проблемы, связанные либо с отсутствием 
нормативного правового регулирования 
в какой-либо сфере правоотношений.  
Либо выясняются недостатки принятых 
нормативных правовых актов, связанные 
с толкованием их отдельных положений, с 
возникновением сложностей в правопри-
менительной практике. 

Ясное понимание проблемы позволяет 
как администрации, так и депутатам при-
нимать действенные меры к устранению 
подобных недостатков. 

Аналогичным образом организуется 
работа и на заседаниях комитетов област-
ной Думы. 

– Каковы основные задачи и функции 
полномочного представителя губернатора в 
областной Думе?

– Основная задача – представлять 
интересы губернатора и способствовать 
реализации его полномочий в областной 
Думе. Это, в частности, следующие функ-
ции: представление законопроектов, вне-
сённых губернатором в областную Думу; 
согласование данных законопроектов; 
подготовка предложений губернатору о 
подписании или отклонении принятых 

законов; осуществление в установленном 
порядке координации деятельности орга-
нов исполнительной власти и структурных 
подразделений администрации области по 
вопросам законопроектной работы; взаи-
модействие с депутатами областной Думы и 
депутатскими объединениями по вопросам 
законопроектной деятельности и другие.

– Как вы оцениваете уровень и эффектив-
ность законотворческой работы в региональ-
ном парламенте?

– Оценивать этот уровень можно по 
различным критериям. Так, если взять 
количественный показатель, то 2007 год 
был рекордным по количеству принятых 
законов. Если в 2005-м их насчитывалось 
97, то в прошлом году – 169. При неиз-
менном числе заседаний областной Думы 
видно, что повестки дня каждого заседания 
становятся всё более насыщенными. 

В качестве другого критерия можно 
рассматривать качество принимаемых за-
конов. Здесь уместно заметить, что в 2007 
году практически не поступало протестов 
прокуратуры области на вновь принятые 
законы. В большей части отмечались не-
достатки законов, принятых в 90-е годы. 
Но и в этом направлении и областной 
Думой, и администрацией области ведёт-

ся планомерная работа по приведению 
регионального законодательства в соот-
ветствие с действующими федеральными 
законами.

Анализ принятых законов свидетель-
ствует о том, что основная масса из них 
(более двух третей) приходится на законо-
дательную инициативу губернатора. 

В истекшем году было принято 58 новых 
законов, которые регулируют различные 
сферы правоотношений. Они являются 
важными с точки зрения решения как со-
циальных проблем, так и экономического 
развития области.

На мой взгляд, администрация об-
ласти и Дума находят полное понимание 
необходимости совместными усилиями 
решать комплексные задачи социально-
экономического развития региона и роста 
благосостояния его населения.

– Насколько часто вы принимаете уча-
стие в заседаниях отраслевых комитетов? И 
какие из них запомнились больше всего?

– Участие в таких заседаниях – одна из 
важнейших функций полномочного пред-
ставителя губернатора в областной Думе. 
Именно на них и вырабатывается общее 
видение путей решения любой проблемы, 
представляется позиция губернатора об-
ласти, достигается консенсус по спорным 
вопросам. 

Конечно, участвовать во всех заседа-
ниях отраслевых комитетов не представ-
ляется возможным. Но я практически 
всегда участвую в заседаниях комитета по 
бюджету, налогам, финансам и банков-
ской деятельности, по законодательству 
и правам человека, по труду и социальной 
защите населения. Присутствую на заседа-
ниях других комитетов, когда обсуждаются 
наиболее значимые проекты нормативных 
правовых актов. 

Каким-либо образом выделить заседа-
ния, которые наиболее запомнились, не 
могу. Каждое заседание проходит в обста-
новке бурного обсуждения, иногда и спора, 
обладает большой информативностью, а 
порой отличается и особой эмоциональ-
ностью. 

Но, как говорится, в споре рождается 
истина, поэтому считаю, что в целом ра-
бота заседаний строится конструктивно и 
продуктивно. 

– Сколько законопроектов было рассмо-
трено и сколько принято областной Думой в 
прошлом году? 

– За редким исключением все за-
конопроекты, которые были внесены 
субъектами законодательной инициативы, 
были приняты на заседаниях областной 
Думы. Всего было принято 169 законов. 
Среди рассмотренных и не принятых 
можно отметить два. Это проект закона 
«Об общественной палате Воронежской 
области», вызвавший бурные дебаты на 
заседании областной Думы. В настоящее 
время создана и действует рабочая группа 
по доработке законопроекта. И – проект 
областного закона «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями по орга-
низации деятельности административных 
комиссий». 

В его принятии были заинтересованы 
многие муниципальные образования, 
имелись многочисленные обращения и к 
депутатам областной Думы, и к губернато-
ру об актуальности данного законопроекта. 
Однако ввиду его противоречия федераль-
ному законодательству данный проект 
закона так и не был вынесен на заседание 
областной Думы.

– Какие законы, на ваш взгляд, оказы-
вают реальное влияние на экономическое 
развитие области?

– В первую очередь, это законы, кото-
рые в целом определяют государственную 
экономическую политику, формируют 
привлекательный инвестиционный кли-
мат в регионе, способствуют росту про-
изводства. Из принятых в прошлом году 
необходимо отметить, прежде всего, такие 
законы, как «О программе экономического 
и социального развития Воронежской 
области на 2007-2011 годы», «О науке и 
научно-технической политике», «О раз-
витии сельского хозяйства на территории 
Воронежской области», «О ставках на-

лога на прибыль резидентов технопарков 
на территории Воронежской области» и 
другие.

– А какие из них являются социально 
значимыми?

– Среди социально значимых законов, 
принятых в 2007 году, отмечу следующие:  
«О социальном обслуживании граждан 
пожилого возраста и инвалидов в Во-
ронежской области», «Об обеспечении 
полноценным питанием беременных 
женщин, кормящих матерей, а также 
детей в возрасте до трех лет в Воронеж-
ской области», «О предоставлении жилых 
помещений жилого фонда Воронежской 
области по договорам социального найма», 
«О социальных гарантиях для малоимущих 
граждан при приобретении (потреблении) 
ими газа», «О мерах социальной поддержки 
семей в связи с рождением одновременно 
трёх и более детей». 

И это – далеко не полный перечень за-
конов, которые были приняты в прошлом 
году и направлены на социальную защиту 
наших граждан.

– Какие законопроекты администрация 
области планирует? 

– Свои предложения губернатор об-
ласти представил в комитет по законода-
тельству и правам человека. Все они вошли 
в план законодательной деятельности, 
утверждённый постановлением областной 
Думы 28 февраля этого года. 

Среди предложений губернатора могу 
озвучить такие проекты, как «О государ-
ственной (областной) поддержке граждан 
в строительстве и приобретении жилья», 
«О льготном налогообложении в Воронеж-
ской области», «Об автомобильных дорогах 
и о дорожной деятельности в Воронежской 
области», «О государственной поддержке 
ипотечного кредитования (заимствования) 
на территории Воронежской области», «О 
ведении лесного хозяйства в защитных 
лесных насаждениях». 

Всего в план законодательной деятель-
ности областной Думы включены 54 за-
конодательные инициативы губернатора 
области. 

Основа взаимодействия – Конституция
компетентное мнение
На вопросы главного редактора газеты «областная Дума» отвечает  
полномочный представитель губернатора в областной Думе – руководитель 
правового управления администрации области Валерий карТаШоВ.

Строки благодарности
на имя председателя областной думы, руководителя фракции 

«единая Россия» В.и. КлЮчниКоВа продолжают поступать пись-
ма, в которых избиратели благодарят депутатов регионального 
парламента за оказанные помощь и поддержку.

«Просим объявить благодарность депутату областной Думы 
П.И. Семёнову, с которым у молодежи Бобровского муниципаль-
ного района сложились дружеские, доверительные отношения в 
ходе его многоразовых посещений школ, интернатов, социально-
реабилитационного центра, а также выездного заседания Моло-
дёжного парламента. 

Особая благодарность – за его спонсорскую помощь в приобре-
тении спортинвентаря, телеаппаратуры для организации разумного 
досуга детей и подростков».

директора школ бобровского муниципального района 
н.Пузанова, Т. болгова, В. чувенкова.



То, что «Анюта» на музыку 
Валерия Гаврилина – подлин-
ная удача хореографа Влади-
мира Васильева, было ясно еще 
по телефильму 1982 года. Затем 
последовали постановки в 
Большом и ряде других театров 
страны. Похоже, что у Василье-
ва особое отношение к этому 
балету – возможно, потому что 
идея, замысел и воплощение 
принадлежали ему, а возмож-
но, и потому, что он создал для 
своей жены, выдающейся бале-
рины Екатерины Максимовой, 
одну из самых очаровательных 
партий её репертуара.

Воронежский спектакль 
предваряют проецированные 
на занавес кадры из телефиль-
ма «Анюта», отсылающие нас 
к первоисточнику. Посколь-
ку спектакль посвящён 50-
летию творческой деятельности 
Е.Максимовой и В.Васильева, 
такой пролог необходим. Для 
любителей балета два этих име-
ни – в ранге звёзд самой первой 
величины. То, что Васильев 
ставит с нашей труппой уже 
второй спектакль – большая 
честь и для театра, и для города. 
Лично для меня как для крити-
ка это ещё и высочайшая точка 
отсчета, та мера подлинной 
художественности, которой, 
увы, все меньше становится в 
нашем городе.

В архитектуре есть понятие 
«золотого сечения», подразуме-

вающее высочайшую гармонию 
целого. Скромный на первый 
взгляд, не изобилующий слож-
ностью хореографического 
решения, балет «Анюта» в по-
становке Васильева для меня 
как раз образец «золотого се-
чения». Он удивительно гармо-
ничен, по-чеховски поэтичен и 
слажен во всех компонентах. В 
нём нет ни одной лишней или 
скучной сцены, и каждое па 
одухотворено.

В своих интервью Васильев 
довольно высоко отзывается 
о возможностях воронежской 
балетной труппы, и это не 
дежурные слова. Хореография 
постановки эти возможности 
раскрывает. Причем на первое 
место ставится не эффектность 
танцевальных номеров (хотя 
она присутствует и в вариаци-
ях Модеста 12-й картины, и 
в «Гимне раболепства», когда 
чиновники по очереди падают 
ниц перед ним, получившим 
орден святой Анны, и в танце 
упоённой своим успехом Аню-
ты на балу), а смысл происходя-
щего. Отсюда и успех многих 
исполнителей. Особенно раду-
ет, что каждый не механически 
повторяет твёрдо вычерченный 
рисунок роли, а вносит свою 
окраску, присущее только ему 
понимание. Вероятно, это тоже 
идёт от постановщика, учиты-
вающего индивидуальность 
артиста.

Партию Анюты танцуют две 
балерины. Для народной ар-
тистки РФ Татьяны Фроловой 
технических сложностей не 
существует, она целиком со-
средотачивается на психологии 
своей героини. Её Анюта мечта-
ет о любви, отсюда трепетность 
её дуэтов со Студентом (Иван 
Алексеев), явное отвращение к 
мужу, любовь и жалость к отцу 
и братьям. Не верится, что она 
о них забыла; вопреки логике 
чеховского рассказа думаешь, 
что она нашла бы выход, чтобы 
отца с братьями не выселили 
из дома. 

Валерия Анциферова, на-
против, подчёркивает легко-
мыслие своей Анюты. Техни-
чески молодая балерина ещё не 
совсем уверена, что и сказалось 
в адажио со Студентом (Денис 
Каганер) в первом акте. Зато 
в сцене на балу исполнитель-
ница превосходна: кокетлива, 
пленительна, очаровательна, 
прямо на глазах превращается 
в прелестную женщину, уве-
ренную в своем праве царить 
над мужскими сердцами. Такая 
Анюта, конечно, способна за-
быть о бедах своих близких.

Очень трогательный образ 
отца Анюты, Петра Леонтьеви-
ча, создает Заслуженный артист 
РФ Пётр Попов. Он, конечно, 
следует рисунку своего вели-
кого предшественника (как 
известно, в телефильме Вла-
димир Васильев сам исполнил 
эту роль), даже внешне походит 
на него, но искренность ведь 
не займешь. Артист нигде не 
впадает в сентиментальность, 
держа в уме чеховский образ.

Удивительным открытием 
спектакля стал образ Моде-
ста, мужа Анны. Он решён 
в гротескно-сатирическом 
ключе и вызывает ассоциа-
ции как с Гоголем, так и с 

Салтыковым-Щедриным и 
Сухово-Кобылиным. У этой 
партии тоже два исполнителя, 
и каждый создаёт свой образ. 
Ярослав Синицын, блестящий 
танцовщик, несмотря на моло-
дость (он в театре всего второй 
сезон) увидел в своём герое 
надутое ничтожество, ничего, 
кроме своего чиновничьего 
мирка, не способное оценить. У 
Г.Горожанкина, с расхлябанно-
расслабленной пластикой, 
какие-то человеческие черты 
ещё сохранились: похоже, его 
герой действительно Анну лю-
бит, ревнует её к воздыхателям, 
но когда уж сам Его Сиятель-
ство (О.Рудометкин) проявляет 
внимание, тут уж чиновничье 
начало берёт верх.

Самых высоких похвал за-
служивает кордебалет: он - не 
просто толпа, а общество не-
большого провинциального 
городка. Все необыкновенно 
выразительны, прекрасно тан-
цуют; жанровые зарисовки с 
детьми и дворником тоже соз-
дают колорит спектакля.

Милый уютный провин-
циальный городок на задни-
ке, бедная квартирка Петра 
Леонтьевича, интерьер дома 
Модеста, бальная зала – За-
служенный деятель искусств 
РФ Виктор Вольский (Москва) 
создал точную и удобную для 
артистов обстановку. Очень 
хороши костюмы Заслужен-
ного деятеля искусств РФ Ра-
фаила Вольского, изящные, 
созданные с той мерой вкуса 
и гармонии, которые вообще 
отличают этот искренний, 
тонкий, с большой любовью 
поставленный спектакль – по-
дарок большого Мастера нам, 
воронежцам.

Людмила РОМАНОВА,
театровед.
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Аркадий Пресман – автор 
уже пяти поэтических книг. 
Но все они, по словам самого 
писателя, выходили в мягкой 
обложке. Кроме последней. 
Член Союза российских писа-
телей публиковал эссе, этюды, 
новеллы, литературную кри-
тику, мемуары и в воронеж-
ских изданиях, и на страницах 
«Нового мира», «Юности», 
«Комсомольской правды».

- Я очень благодарен кол-
лективу Центра духовного воз-
рождения Черноземного края 
и прежде всего его директору 
Людмиле Поповой, – начал 
свое выступление писатель и 
поэт, – и хотел бы прочитать 
стихотворение, ей посвящен-
ное,  «Талисман Поповой».

Вел презентацию извест-
ный воронежский литерату-
ровед Олег Ласунский. Вы-
сказывались о новом сборнике 

и его авторе очень многие: 
друзья и сокурсницы Арка-
дия Пресмана, авторитетный 
воронежский историк Алек-
сандр Акиньшин, коллеги по 
«перу» – Галина Умывакина, 
Илья Кесслер, Наталья Куз-
нецова, Михаил Каменецкий. 
Последний, кстати говоря, 
написал предисловие к «Пла-
тоновскому талисману»:

- Знаете, писать преди-
словие к талантливой книге 
– очень благородное и благо-
дарное дело. Мне было очень 
приятно, – признался он.

Завершил презентацию до-
брый друг писателя, профессор, 
Заслуженный артист России, 
декан театрального факультета 
Воронежской государственной 
академии искусств Евгений 
Слепых декламацией двух сти-
хотворений Аркадия Григо-
рьевича.

Анастасия БЫРКА.

Поэтический талисман
Теплое отношение к «маленьким» людям, интерес 
к творчеству шестидесятников, слияние поэзии и 
прозы под одной обложкой – вот лишь то немногое, 
о чем говорилось на вечере-презентации книги из-
вестного воронежского литератора Аркадия Пресмана 
«Платоновский талисман». Презентация состоялась 
в литературном салоне «Воронежская книга» при 
непосредственном участии фонда «Центр духовного 
возрождения Черноземного края», который, кстати, 
и выпустил «виновницу торжества».

С героем повествования 
меня связывают совместная 
с 2001 года работа в Совете 
Федерации Федерального Со-
брания Российской Федерации 
и преданная дружба. Дружить с 
этим истинно русским челове-
ком, чистым в своих помыслах, 
мужественным в поступках, 
честным в отношениях, му-
дрым в оценках и суждениях 
было удивительно легко и 
интересно.

Именно поэтому я рад вы-
ходу этой книги, которую на-
звал бы «повестью о настоящем 
человеке».

С п а с и б о  а в т о р а м  – 
В.В.Гусеву и В.Я.Моргунову! 
Им, товарищам и соратникам 
Владимира Кузьмича, удалось 

органично соединить художе-
ственный слог с прямой речью 
В.К.Гусева и его коллег. Другим 
достоинством книги является, 
на мой взгляд, документально-
историческая основа повество-
вания, благодаря чему можно 
реально судить об участии 
В.К.Гусева в процессах станов-
ления и развития промышлен-
ности Советского Союза и 
возрождения России.

Надеюсь, что книга «Сын 
России» вызовет большой 
интерес у тех, кому не безраз-
лична жизнь и судьба таких 
патриотов, как В.К.Гусев.

Борис ПРЕОБРАЖЕНСКИЙ,
советник председателя 

Совета Федерации ФС РФ,
г. Воронеж.

НОВЫЕ КНИГИ

О сыне России
В издательстве «Республика» вышла во втором из-
дании книга «Сын России», посвященная видному 
государственному и общественному деятелю, ученому 
и гражданину Владимиру Кузьмичу Гусеву.

В свое время Борис Михайлович окончил Борисоглебское 
авиационное училище летчиков имени В.П.Чкалова, а затем и 
воздушную академию. Служил в Прибалтике, Средней Азии и 
во многих других местах. Во время одной неординарной ситуа-
ции в воздухе получил сверхдопустимую нагрузку на шейные 
позвонки. Пришлось лечиться…

Осенью 1961 года, находясь в Центральном научно-
исследовательском авиационном госпитале, летчик вос-
пользовался моментом и взял автограф у космонавта № 1. 
Вот что рассказал Борис Михайлович (он, кстати, является 
заместителем председателя регионального Союза писателей 
«Воинское содружество»):

- Однажды мой брат пришел ко мне в госпиталь и принес 
только что вышедшую в свет книгу Юрия Гагарина «Дорога в 
космос». Я решил попросить у космонавта автограф. Дождав-
шись, когда опекавшая его медсестра отлучилась, я постучал 
к нему в палату. Гагарин лежал на кровати, смотрел журналы. 
Поздоровались, я извинился за вторжение и подал ему книгу, 
попросив подписать. Он взял ее, улыбнулся своей обаятельной 
улыбкой и спросил: «Где ты ее достал?» Ответил, что брат принес 
из Моссовета, где он работает. Космонавт стал с любопытством 
перелистывать страницы, а я внимательно рассматривал его…

Я выразил мнение, что книга написана хорошо, интересно 
читается, а главное – она нужна. На это Юрий Алексеевич 
ответил: «Это не я писал…». Я изумился. Тот бесхитростно 
ответил: «Приходили два писателя, расспрашивали, я им рас-
сказал кое-что, вот они и написали…». Помолчав немного, 
добавил: «Я еще не видел книгу…».

Гагарин продолжал листать страницы, рассматривал фото, 
попутно расспрашивая меня, где я служу, как идет лечение. В 
конце беседы я попросил тот самый автограф. Гагарин спросил: 
«Что тебе написать?» Я в шутку предложил: «Напишите: графу 
Воронцову – от князя Гагарина!» Он понял мой юмор и рас-
смеялся, написав просто: «Воронцову Борису Михайловичу». 
И подписался, поставив дату - 6.10.61 года.

Михаил ВОЛКОВ.

Автограф 
Гагарина

40 лет назад трагически оборвалась жизнь первого 
космонавта Земли. По-особому относится к невос-
полнимой потере полковник авиации в отставке Борис 
Воронцов…

«Жулик 
с большой дороги»

Такое звание можно присвоить жителю Воро-
нежа, взявшему на себя необычную функцию по 
выдаче водителям-иностранцам «разрешений» 
на свободное перемещение по дорогам РФ.

Действовал при этом «контролер» несуще-
ствующей автомобильно-миграционной инспек-
ции предельно просто: отслеживал на трассе Во-
ронеж – Курск богатую машину с закордонными 
номерами, следовал за ней до первой остановки, 
а затем требовал деньги за оформление «разре-
шения». Получив желаемую сумму, выдавал… 
рукописный «документ». 

Советский районный суд учёл чистосердечное 
раскаяние вымогателя и тот даже возместил вы-
явленным потерпевшим материальный ущерб. 
Но сторона обвинения настаивала на том, что 
позорившего Россию гражданина невозможно 
исправить без изоляции от общества. Теперь 
виновный будет «контролировать» порядки в 
исправительной колонии строгого режима в 
течение полутора лет.

Когда есть 
«нюх на новое»

У иных граждан скулы сводит от слов «целевая 
программа», «бюджетное финансирование» и тому 
подобных. Но любители обогатиться за государ-
ственный счет не страдают такой «болезнью», у них 
всегда ушки на макушке и нюх на новое. Скажем, 
жительница Грибановского района Елена К. обра-
тила внимание на федеральный проект «Социаль-
ное развитие села до 2010 года». Она представила 
в райадминистрацию фиктивные документы о 
начале строительства дома, о наличии постоянного 
места работы и далее «по перечню».

Не нуждаясь в улучшении жилищных усло-
вий, гражданка обогатилась почти на 300 тысяч 
рублей. Однако районная прокуратура посчитала 
такой способ добывания денег незаконным и 
возбудила уголовное дело.

Правонадзорные работники проявили бдитель-
ность и в Лискинском районе. Там трое жителей 
села Нижний Икорец представили в банк поддель-
ные документы о якобы целевом использовании 
700 тысяч кредитных рублей, полученных в рамках 
нацпроекта «Развитие АПК». Три уголовных дела 
вместо животноводческой продукции с подсобных 
хозяйств – какая-то неравнозначная замена. А 
ведь «ножки Буша» и суррогатное коровье масло 
из Новой Зеландии так надоели!

Компьютерный «гений»
«Достойная» смена Остапу Бендеру растёт в 

наших краях. К примеру, живёт в провинциальной 
Россоши головастый парень. Хорошо разбирается 
в компьютерах, сам разрабатывает различные 
программы и технологии. Отец у него состоя-
тельный, во всяком случае, по местным меркам. 
Но денег, как известно, много не бывает, вот и 
придумал смышлёный отпрыск как печатать на 
специально подобранной бумаге пятисотки сразу 
с двух сторон. Талант, что ни говори!

Апробация фальшивок проходила в кафе, 
расположенном в центре Россоши. «Изобрета-
тель» и два его приятеля, которые тоже нигде не 
работают и не учатся, щедро расплатились сна-
чала одной банкнотой, затем ещё одной… Такое 
поведение юнцов показалось подозрительным.

В общем, потом были чистосердечное рас-
каяние, активная помощь следствию и вполне 
подходящий для первого раза приговор суда – 
три года условно.

Знающие люди утверждают, что родители 
взяли «умельца» в ежовые рукавицы и сожалеют 
о том, что не сделали этого раньше.

По 9 лет 
за «кооперацию»

Компьютерными талантами и оргтехникой су-
перкласса располагают не все наши сограждане и 
«гости» из ближнего зарубежья. Но если есть «уме-
ние», то… Осенью 2006 года «скооперировались» 

Сергей А. и Ихтияр Б. Купив по «сходной цене» у 
фальшивомонетчиков более четырёхсот поддельных 
банкнот номиналом 1000 рублей каждая, они пере-
продали их, оставив на «текущие расходы» только 17 
штук. Выручка составила 240 тысяч рублей.

Интересно, а какую сумму могли бы зарабо-
тать предприимчивые дельцы за те 9 лет строгого 

режима, что Новохопёрский районный суд впаял 
недавно каждому из них?

Не вышло 
без «шума и пыли»

Сбытчики фальшивых денег чаще всего 
сгорают на том, что их «товар» имеет одну и ту 
же серию и номер. Не желая попасться на этом, 
некие ловкачи решили работать без «шума и 
пыли», а главное – по-крупному. Они изго-
товили, так называемый, зеркальный вексель 
достоинством 5 миллионов рублей. «Зеркаль-
ный» потому, что он скопирован с настоящего 
и имеет реальные реквизиты.

Обычно векселя используются для удобства 
при совершении коммерческих сделок. Жули-
ки же перепродают их с процентами. Спрос на 
настоящие векселя есть, потому что некоторые 
бизнесмены стремятся уйти от налогообложе-
ния, ведь эта ценная бумага – очень удобное 
платёжное поручение с определенным сроком 
предъявления к оплате.

Уважаемые предприниматели и прочие де-
ловые люди! Бизнес надо вести по-честному! 
Имейте в виду: работники Главного следствен-
ного управления при Воронежском ГУВД 
предполагают, что существует целая преступная 

группа, специализирующаяся на выпуске и сбы-
те в наших краях фальшивых векселей. Пока что 
задержаны два «неразговорчивых» гражданина 
46 и 64 лет.

Между тем упомянутый вексель на сумму 
5 миллионов рублей был исполнен велико-
лепно – офсетным способом, на специальной 

бумаге. Погорели же сбытчики «по наводке», а 
покупателем выступил оперативный сотрудник 
УБЭП.

Призыв «Дерзайте, вы талантливы!» в дан-
ном случае относится не к халявщикам, а к 
силовикам.

И с бумажкой 
ты букашка…

Говорят, «кто не рискует, тот не пьет шампан-
ского». Жительница Эртиля рискнула, и жила 
довольно-таки безбедно, потому что фальшивый 
диплом выпускницы Воронежского базового 
медучилища позволил ей разом стать квалифи-
цированным фармацевтом.

Трудно представить, какие рекомендации 
выдавала больным людям аптекарша-самоучка. 
Вот уж, действительно, почему за корыстную 
смекалку одних, должны расплачиваться другие? 
Причём едва ли не самым дорогим, что у нас 
есть – своим здоровьем.

В отношении предприимчивой гражданки 
возбуждено уголовное дело, ведётся предвари-
тельное следствие.

Неужели вокруг нас много таких «спецов»? 
Между прочим, о своих подозрениях в отноше-
нии псевдоучёных и остальных ловкачей можно 

позвонить в любой отдел милиции по телефонам 
02 и 1-12 (сотовый).

Неуместная жалость
Конечно, жить «хорошо и ещё лучше» хочется 

большинству из нас. Но мешают разные обстоя-
тельства, которые всякому известны. Однако 
«творческий» человек способен осмотреться 
вокруг и заметить, к примеру, чистый бланк, 
оставленную без присмотра печать и так далее. 
Хотите пример? Пожалуйста.

В октябре 2007 года бухгалтер одного из пред-
приятий Верхнехавского района изготовила 
из «подручных средств» подложную справку 
о размере своей заработной платы и предста-
вила её в управление соцзащиты населения. 
На основании этой заурядной, в принципе, 
фальшивки скромная труженица счётного по-
прища получала из бюджета субсидии на оплату 
коммунальных услуг за квартиру в завышенных 
размерах.

В принципе, можно сказать: «Чего вы при-
стали к женщине, которая получает на службе 
копейки?». Увы, простой бухгалтер, действи-
тельно, не гребёт деньги лопатой, особенно 
в сельской местности. Но что тогда делать 
пенсионерам и прочим гражданам, для кото-
рых даже простой бухгалтер – вообще богатый 
человек и даже неприступная крепость? Во 
всяком случае, «находчивая» конторщица не 
беднее многих стариков, детсадовских и иных 
бюджетных работников. Вообще же сочувстви-
ем к бедным мира сего можно оправдать любое 
преступление. Только что из этого выйдет?

У мошенников 
совесть спит?

«Минутная» слабость верхнехавской бух-
галтерши выглядит довольно-таки скромно 
на фоне трехлетнего мошеннического размаха 
начальницы из хохольского села Гремячье. И 
ведь на чём наживался человек? Грубо говоря, 
на гробах!

Светлана Б. продавала ритуальные товары, 
не оформляя заказы и не приходуя денежные 
поступления. Она вносила в наряды-заказы 
заведомо ложные сведения об оказании услуг 
за счет средств Министерства обороны РФ, 
подделывала подписи, обманывала граждан 
относительно стоимости услуг по захоронению 
ветеранов войны и так далее.

В марте этого года, после утверждения обви-
нительного заключения, районным прокурором 
уголовное дело направлено в суд. Он, разумеется, 
скажет свое веское слово, но позор-то какой! 
Или мошенники стыда не имеют?

***
Примеры того, как наши сограждане пыта-

ются незаконно обогатиться, можно приводить 
и дальше. Что станет с нашей страной, если 
последователи Остапа Бендера будут и впредь 
широко использовать и обогащать арсенал своих 
воровских уловок?

К сожалению, мошенники и их пособники 
были во все времена. Но разве от этого легче?

Как сказал некий мудрец, все преступления 
на Земле происходят из-за людского равно-
душия. Жить по принципу: «моя хата с краю 
– ничего не знаю» - это проще всего. Но тогда 
не надо кивать на «силовиков». Дескать, они 
недорабатывают. Хотя, конечно, «вопрос ин-
тересный»: а наказан ли кто-либо на полную 
катушку за то, что потворствовал любителям 
поживиться за чужой счёт – выдавал фиктив-
ные справки и так далее? Таких примеров мне 
найти не удалось.

Аналитики разных стран увязывают раз-
мах шарлатанства в конкретном гражданском 
обществе с его экономическим и нравственным 
состоянием. Если это так, то нам, уважаемые со-
граждане, надо сохранять бдительность «сегодня 
и завтра, и впредь на года».

Остап Бендер – он живуч.
Николай СТАРЫХ.

Остап Бендер…
Новые времена
До чего же смекалистые и по-своему талантливые 
люди живут рядом с нами! Жаль только, не все 
они чтят Уголовный кодекс.

ОБЩЕСТВО И КРИМИНАЛ

В гармонии – секрет успеха
Проза Чехова и балет – казалось бы, взаимоисклю-
чающие понятия. Балет с его условностью, бесплотно-
романтическими героями, всеми этими адажио, па-де-де 
и фуэте – и сухой, жёсткий мир Чехова с подробностями 
быта, приземлёнными, неромантичными героями, где если 
и грезят о чем-то, то скорее об ордене святой Анны, нежели 
о прелестной девушке. А что о ней грезить, когда её можно 
просто купить, как это и делает в рассказе «Анна на шее» 
и балете «Анюта» пожилой чиновник Модест Алексеевич, 
воспользовавшись бедственным положением её отца Петра 
Леонтьевича?

К
о

л
л

а
ж

 Д
а

р
ь

и
 В

О
Р

О
Б

Ь
Е

В
О

Й
.



6 №43 (25080)  Среда,  27 марта  2008  года  www.kommuna.ru                                 

ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»
«Воронежская неделя» .................. 512487. 
«Коммуна плюс» ............................ 551474. 
«Кольцовский сквер» ..................... 532947.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок   ...................................... 512487.
ОТДЕЛЫ:
Общественнополитической 
информации ...................................... 551474.
Социальных проблем и права ............. 556823.
Культуры, образования  ...................... 532947.
Экономики ......................................... 550846.
Информации  ..................................... 533210.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а.
Факс 512487, Email: mail@kommuna.ru 

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 1028. Время подписания номера 
в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

Тираж  21565 (подписка  20394 экз.).

Цена 3 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ 
телефон/факс: 390088.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. И. ЖИХАРЕВ.

Дежурный по номеру Ю. КОДЕНЦЕВ.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном 
межрегиональном территориальном управлении 

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г. 
Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Индексы 51160, 51214, 51156, Г5160, Г5214.

Отпечатано с готового оригиналмакета заказчика 
в ОАО ИПФ «Воронеж», 394000, г. Воронеж, 

пр. Революции, 39.  

Адресная рассылка: Москва, С.Петербург, Рязань, Белгород, Курск, 
Липецк, Орел, Тамбов, РостовнаДону, Волгоград, Саратов, Самара, 
Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, Луганск, Минск, 
Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов 
ответственность несет рекламодатель.

ООО «ЛИСКо Бройлер» 
реализует 

в неограниченном количестве

Справки по тел. в г.Лиски: 
8 (47391) 35-1-52, 35-2-60.

высокопродуктивного кросса 
Ross-308 в возрасте 

от 10 до 35 дней.
Сертифицировано. Реклама.

ЦЫПЛЯТ-БРОЙЛЕРОВ 

Реализуем с отсрочкой платежа до 1.12.2008 года

ТОРГОВЫЙ ДОМ: 
г. Воронеж, ул. Дорожная, 36. 
 Тел.: (4732) 63-28-59 доб.1-90; 39-11-33.

с Перелёшинского 
семенного завода

Возможно протравливание и дражирование семян.
Сертифицировано.

с Перелёшинского 
семенного заводаСЕМЕНА

ТОРГОВЫЙ ДОМ:

Возможно протравливание и дражирование семян.

СЕМЕНАСЕМЕНА
сахарной свеклы
сорта «Рамонская-47» (урожай 2003 года)

РЕАЛИЗУЕТ СЕМЕНА:
ГИБРИДНОЙ КУКУРУЗЫ: 

«Росс-197», «Каскад-195»
ПОДСОЛНЕЧНИКА: 

сорта: «Енисей», «Воронежский-638»
гибриды: «Вейделевский-99», 
«Лучафэрул», «Донской-22»

Тел. (47362) 55-2-21. Ре
кл

ам
а.

Семеноводческое хозяйство ООО «Нива»

Се
рт
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иц

ир
ов

ан
о.

Липецкая обл., Добринский 
р-н, с.Дубовое, ИП Королев С.А. 

ИНН312005264012. 

СЕМЕНА 
ЯЧМЕНЯ 
пивоваренного

Тел.: (47462) 41343, 
41435, 41477.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЗАО «ДАВЫДОВСКОЕ» 

реализует

ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА:
ЯЧМЕНЯ 

сорта «Приазовский-9»;
СОИ 

сортов «Белгородская-6», 
«Белгородская-48», 

«Глазастая», «Магева».
Сертифицировано.

Телефоны: 
8(47391) 68-5-25, 67-7-77.
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г.Воронеж, проспект Труда, д.159,  тел. (4732) 204669.
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а,  тел. (4732) 320170.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ 
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Сертифицировано.
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Департамент градостроительства и земельных отношений 
администрации городского округа город Воронеж 

(г.Воронеж, ул. Кольцовская, 45) на основании п. 3 ст. 31 
Земельного кодекса РФ, постановления главы городского округа 
город Воронеж № 1985 от 28.11.2006 года, № 59 от 18.01.2008 года,

 акта выбора земельного участка и градостроительного заключения
информирует о предстоящем 

предоставлении земельного участка 
площадью 1 264,00 кв. м для проектирования и строительства 

офисного здания, месторасположение которого: 
г. Воронеж, пер. Дуговой, 34, при условии приобретения 

права на заключение договора аренды. 
Предоставление земельного участка будет производиться 

в соответствии с действующим законодательством уполномоченным 
органом – Главным управлением государственного имущества 

Воронежской области (пл. Ленина, 12).

Департамент градостроительства и земельных отношений
 городского округа город Воронеж и застройщик 

информируют граждан 
о проведении публичных слушаний 

по вопросу внесения изменений в решение Воронежской городской 
думы от 06.12.2006г. № 259 II «Об утверждении «Карты градострои-

тельного зонирования территории городского округа город Воронеж» 
с целью строительства многофункционального комплекса по адресу: 

г.Воронеж, проспект Патриотов, 3, 3-б.
Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании, 

которое состоится 29 апреля 2008г. в 12.00 по адресу: 
г.Воронеж, ул.Плехановская, 9 (гостиница «Брно»).

Быковский Николай Александрович 
(свидетельство на право собственности на землю: 
серия РФ ХХХI ВОО-16 № 0072872 от 30.08.1996г.) 

из состава земельных угодий бывшего СХА «Дружба» 
Новоусманского р-на Воронежской обл.

извещает иных участников долевой собственности 
о намерении выделить земельный участок 

6,0 га по адресным ориентирам: Воронежская обл., 
Новоусманский р-н, в 2,4 км в направлении на северо-восток 

от центра с.Рождественская Хава для постановки 
на кадастровый учет и занятия огородничеством.

Предложения и возражения направлять: 396315, Воронежская обл., 
Новоусманский р-н, с.Рождественская Хава, ул.Воля, д. 70.

Бирина Мария Яковлевна 
(свидетельство на право собственности на землю: 
серия РФ ХХХI ВОО-16 № 0072749 от 30.08.1996г.) 

из состава земельных угодий бывшего СХА «Дружба» 
Новоусманского р-на Воронежской обл. 

извещает иных участников долевой собственности 
о намерении выделить земельный участок 

6,0 га по адресным ориентирам: Воронежская обл., 
Новоусманский р-н, в 2,7 км в направлении на северо-восток 

от центра с.Рождественская Хава для постановки на кадастровый 
учет и занятия огородничеством.

Предложения и возражения направлять: 396315, Воронежская обл., 
Новоусманский р-н, с.Рождественская Хава, ул.Карла Маркса, д. 111.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Открытое акционерное общество «Воронежское рудоуправ-

ление», расположенное по адресу: Воронежская область, Се-
милукский район, п.Стрелица, ул.Центральная, д.1а, сообщает 
о проведении  годового общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование.

Дата проведения общего собрания акционеров: 25 апреля 
2008 года.

Место проведения общего собрания акционеров: Воронеж-
ская область, Семилукский район, п.Стрелица, ул.Центральная, 
д.1а.

Время проведения общего собрания акционеров: 14 часов 
00 минут.

Время начала регистрации участников собрания: 13 часов 
00 минут.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании ак-
ционеров, составлен по данным   реестра акционеров общества 
по состоянию на 21 марта 2008 г.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчёта, годовой бухгалтерской от-

чётности, в том числе отчётов о прибылях  и убытках, а также 
распределение прибыли и убытков общества по результатам 
2007 финансового года.

2. Внесение изменений в Устав общества.
3. Избрание Наблюдательного совета общества.
4. Утверждение аудитора общества.
5. Избрание Ревизионной комиссии.

С материалами, подготовленными к проведению собрания 
акционеров, можно ознакомиться с 7 апреля 2008г. по адре-
су: Воронежская область, Семилукский район, п.Стрелица, 
ул.Центральная, д.1а.

Наблюдательный совет 
ОАО «Воронежское рудоуправление».

Территориальный орган ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ГО-
СУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ (ВОРОНЕЖСТАТ) объявляет конкурс на заме-
щение вакантных должностей:

- главный специалист-эксперт отдела сводной информации;
- специалист-эксперт отдела статистики сельского хозяй-

ства.
Документы на участие в конкурсе подаются до 16 часов 25 

апреля 2008 года по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 
23, кабинет 463.

Подробную информацию о конкурсе можно получить по 
тел. 55-15-57.

ТРЕБОВАНИЯ К УЧАСТНИКАМ КОНКУРСА:
- наличие высшего профильного образования либо образова-

ния иного направления подготовки по специальностям, соот-
ветствующим функциям и конкретным задачам, возложенным 
на структурное подразделение, 

- наличие не менее 3 лет стажа работы по специальности;
- знание законодательства о гражданской службе;
- профессиональное владение компьютером;
- коммуникабельность.

Более подробная ИНФОРМАЦИЯ по квалификационным 
требованиям и условиям прохождения гражданской службы 
размещена НА САЙТЕ ВОРОНЕЖСТАТА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса 

на замещение вакантных должностей

объявляет о проведении 25 мая 2008г. в 14 часов 

ГОДОВОГО ОБЩЕГО 
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 

в форме совместного присутствия акционеров по месту нахождения  обще-
ства: Воронежская обл., Воробьевский р-н, с.Лещаное, ул. Мира, д. 32.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета общества за 2007г.
2. Утверждение бухгалтерского баланса, счета прибылей и убытков, рас-

пределение прибылей и убытков.
3. Выборы членов совета директоров.
4. Одобрение сделки, в которой имеется заинтересованность.
5. Реорганизация общества в форме преобразования.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем 

собрании акционеров, – 26 марта 2008г.
Время начала регистрации – 12 часов.
С материалами  повестки дня можно ознакомиться по вышеуказанному 

адресу и по телефону (47356) 45-6-44.
Совет директоров ОАО «МТС «Воробьевская».

ВНИМАНИЕ!
Просим всех акционеров Открытого акционерного общества «Машинно-

технологическая станция «Воробьевская»  представить данные об изменении 
своих реквизитов (паспортные данные и прописка для физ. лиц; изменение 
формы собственности, названия и адреса юридического лица) для внесения в 
реестр акционеров общества. Данные можно представить по т/факсу (47356) 
45-6-44 и на почтовый адрес: 397550, Воронежская обл., Воробьевский р-н, 
с.Лещаное, ул. Мира, 32.

Совет директоров ОАО «МТС «Воробьевская».

Открытое акционерное общество 
«Машинно-технологическая станция «Воробьевская» 

25 апреля 2008г. в 9.00 (г.Воронеж, ул. 20-летия Октября, 66) состоится 

ЕЖЕГОДНОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ 
ОАО «ВОЛГО СТРОИТЕЛЬНОЕ». 

Регистрация акционеров – с 8.00.
Повестка дня:

1. Избрание счетной комиссии.
2. Отчет генерального директора по итогам работы за 2007 год.
3. Отчет ревизионной комиссии акционерного общества.
4. Утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса, отчеты прибылей и 

убытков ОАО за 2007г.
5. О распределении чистой прибыли.
6. Выборы Совета директоров.
7. Выборы ревизионной комиссии.
8. Утверждение внешнего аудитора на 2008г.

Совет директоров ОАО «ВолГО строительное».

Это уже четвертый турнир памяти бойца 
«СКИФа». Теперь многие юные самбисты Во-
ронежской области знают мирные и боевые под-
робности о жизни и смерти этого бойца. Родил-
ся Сергей Антипов в городе Тулин Иркутской 
области. С 1995 года служил в подразделении 
специального назначения «СКИФ» в должности 
инструктора-взрывника. Неоднократно стано-
вился призером соревнований на первенство 
местного совета  «Динамо» по рукопашному 
бою, лыжным гонкам и легкой атлетике. Уча-
ствовал в проведении контртеррористической 
операции  на Северном Кавказе в 1999 году. За 
смелость и профессионализм награжден меда-
лью Суворова. Был удостоен права ношения 
«крапового берета». 10 июля 2000 года во время 
проведения инженерной разведки в Грозном 
подорвался на минной растяжке. Посмертно 
награжден орденом Мужества...

Сухие строки официальных документов. 
Судьба, трагически сложившаяся в условиях 
войн и локальных конфликтов новейшей 
истории России. Организаторы юношеского 
турнира, спецназовцы, говорили мне о том, что 
современный кинематограф, приняв на воору-
жение опыт Голливуда, штампует отечественные 
блокбастеры, формирующие у подрастающего 
поколения совсем иной образ - парня, который 

Турнир его памяти
Юношеский турнир по самбо памя-
ти лейтенанта внутренней службы 
отряда специального назначения  
«СКИФ» Сергея Антипова прошел в 
минувшую субботу в Семилуках.

носит в кармане  незарегистрированный «ствол» 
и называет друзей «корешами». Мальчишкам, 
которые сегодня участвуют в турнире памяти 
Сергея Антипова, не нужны выдуманные герои, 
им есть, на кого равняться. 

В Семилуки съехалось более ста юных спорт-
сменов 10 -12 лет из многих районов области,  
а также представители трех спортивных школ  
Воронежа. Бойцы отдела «СКИФ» выступили 
перед участниками с показательной программой. 
Наверное, именно после таких встреч поколений 
мальчишкам хочется идти в армию и с удвоенной 
энергией заниматься спортом. 

Соревнования прошли по двум возрастным 
группам. В командном первенстве победили 
самбисты из Семилук, второе место - у предста-
вителей СДЮШОР № 33, третье заняла команда 
из Таловой.

Заместитель отдела специального назначения 
«СКИФ» полковник Сергей Цицилин в своем 
обращении к ребятам сказал: «Вы только на-
чинаете свой жизненный путь. Каким он будет, 
зависит только от вас, но уже сейчас вы выбрали 
мужественный, по-настоящему мужской вид 
спорта – борьбу. Мужчина должен быть сильным 
и физически, и духовно».

Мария ЛЕБЕДЕВА.

Фото автора.

В ЧАСЫ ДОСУГА

По горизонтали: 5. Божество 
любви у римлян. 6. Орудие 
ловли рыбы. 8. Стенобитное 
орудие. 10. Южный фрукт. 11. 
Сын Зевса, бог торговли. 14. 
Стихийное восстание, мятеж. 
16. Обет безбрачия у священ-
ников. 17. Садовый цветок. 
18. Оптическое явление в пу-

Ответы на судоку (22 марта)
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Судоку 9 х 9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они не повторялись 

ни в горизонтальных и вертикальных строках, ни в квадратах 3 х 3.
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Составил Виктор МАРЕЙ.

стыне. 19. Праздничный фей-
ерверк. 23. Писатель, автор 
романа «Верноподданный». 
24. Пушной зверёк. 25. Благо-
родный газ. 28. Композиция 
в окне из цветного стекла. 29. 
Балетмейстер, руководитель 
ансамбля «Жок». 30.  Брус 
дверной рамы. 32. Род трав се-

мейства гвоздичных. 33. Автор 
романа «Два капитана». 

По вертикали: 1. Бог виногра-
дарства и виноделия в Греции. 
2. Спортивная площадка. 3. 
Столица Швейцарии. 4. Север-
ное созвездие. 5. Государство в 
Африке. 7. Средство связи. 9. Ро-
ман Тургенева. 12. Назойливый 
ухажёр, волокита. 13. Русский 
землепроходец. 15. Иранская 
золотая монета XVIII-XX веков. 
17. Змея. 20. Наследственное 
семейное наименование. 21. 
Страховой документ. 22. Дур-
ной тон, невоспитанность. 26. 
Писатель, автор романа «Стро-
говы». 27. Праздничный ужин 
без горячих блюд. 30. Топливо в 
производстве чугуна. 31. Хлеб-
ный напиток.

Составил Владимир КИРИН. 

Ответы на кроссворд (22 марта)
По горизонтали: 1. Карабинер. 6. Кортес. 7. Шарада. 9. Конка. 10. Планка. 11. Акоста. 

12. Метод. 14. Америка. 16. Росчерк. 18. «Одиссея». 19. Озанфан. 20. Жупан. 21. Шапито. 
23. Кролик. 25. Карат. 27. Осанка. 28. Разъем. 29. Наперсток.

По вертикали: 1. Каток. 2. Риск. 3. Бронетранспортер. 4. Ниша. 5. Рюрик. 6. Кили-
манджаро. 8. Авторитаризм. 12. Макияж. 13. «Дракон». 15. Ирис. 17. Софа. 22. Танин. 
24. Резак. 25. Карп. 26. Трут.

Сегодня – День внутренних войск МВД России

На огонёк 
к командиру
Полковник в отставке Анатолий Стукалов (на снимке – 
слева) пришел поздравить своего бывшего командира, под-
полковника в отставке Олега Кожина. Не надо смущаться, 
что у подчиненного выше звание: истинный учитель всегда 
приветствует, когда ученик его перерастает.
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География службы старшего 
по возрасту – только в границах 
СССР. Второго – и за предела-
ми тоже – в Афганистане.

На двоих – шесть орденов в 
наградных листах (у младшего 
сразу три боевых) и семнад-
цать медалей. В общем, еще 

тот «иконостас». И давайте 
порадуемся, что у нас млад-
шие не забывают старших. 
Что Стукалов, совсем не-
давно вышедший в отставку, 
заглянул на огонек к своему 
бывшему командиру Кожину, 
два десятка лет пребывающему 

на заслуженном отдыхе. Что 
традиции продолжаются, и нет 
им конца. Значит, и России не 
будет конца.

Александра Федотовна, су-
пруга Олега Дмитриевича, 
кинулась было стол накрывать, 
но «возобладал разум»: корре-
спондентам надо спешить на 
работу, хозяину квартиры в 
72-летнем возрасте надо по-
беречь здоровье, а молодой 
пенсионер за рулем…

- Ну хоть что-то скажите 
читателям «Коммуны»…

- Ну что сказать? – вопросом 
на вопрос отвечает хозяин. – 
Мы с супругой воспитали двоих 
детей. Сына и дочь. У них раз-
ница в возрасте десять лет. Но 
оба родились 25 января.

- Вот те раз, - реагируем 
мы, - это ж когда Высоцкий 
родился.

- Ну да. Песни Высоцкого 
мы слушали втихаря. В от-
крытую тогда нельзя было – 
мы ведь при погонах, и вдруг 
слушаем Высоцкого. Можно 
было на неприятности на-
рваться.

Еще узнали, что талисман 
Олимпиады-80 в Москве, 
Медведь-Мишка, после за-
крытия Игр, «сдувшись», при-
землился на Ленинских горах в 
зону ответственности подраз-
деления Кожина. «Что делать?» 
- спрашивают служивые у ко-
мандира. «Оставьте его в кустах 
от греха подальше», - ответил 
он подчиненным.

Офицеры ВВ поистине не 
уходят в отставку. И о службе 
не распространяются. Забав-
ный эпизод – пожалуйста, за 
что награжден орденом – это 
потом. Это как-нибудь.

С праздником всех, кто слу-
жил, служит и будет служить 
Отечеству, пока нуждающемуся 
в своей безопасности. И от-
дельное спасибо за офицерское 
братство, свидетелями кото-
рого и стали корреспонденты 
«Коммуны».

Юрий КОДЕНЦЕВ.

 Бойцы «СКИФа» со своей показательной программой.
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Реестровый номер торгов 073

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение ка-
питального ремонта для нужд главного управления социального развития Воронежской области.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: deeva_o@ gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Контактное лицо: Деева Оксана Александровна.
3. Государственный заказчик: главное управления социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-02-24.
Контактное лицо: Киреев Игорь Евгеньевич.
4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота):

№ 
лота Предмет государственного контракта Место выполнения работ

Начальная 
(максималь-
ная) цена  кон-
тракта (цена 
лота), руб.

1.

Капитальный ремонт областного государственного учреждения 
«Красноселовский дом-интернат» 
(полов, стен, потолков, оконных и дверных блоков, цоколя, кров-
ли, крылец, систем водоснабжения, канализации, электроснаб-
жения).

397691, Воронежская об-
ласть, Петропавловский  
район, пер. Вишневый,4.

1 580 847,00

2.

Капитальный ремонт государственного стационарного учрежде-
ния социального обслуживания системы социальной защиты на-
селения «Воронежский областной геронтологический центр»:
- корпус №1- стен, полов, дверных блоков, потолков, систем во-
доснабжения, отопления, канализации, противопожарных пере-
городок;
- морг - ремонт стен, потолков, оконных и дверных блоков, полов, 
отмостки, кровель, перекрытий, навеса, электроосвещения;
- корпус №2 - стен, потолков, полов, электроосвещения, дверных и 
оконных заполнений, перегородок, противопожарных перегоро-
док, эвакуационного выхода (2шт), лестниц (2шт), козырька (2шт);
- корпус №3 - стен, потолков, полов, электромонтажные рабо-
ты, кровли, дверных блоков, отмостки, лестниц, металлических 
ограждений, противопожарных перегородок, площадки у корпуса, 
вестибюль;
-  жилой дом - ремонт кровли.

394031, г.
Воронеж, пер. 
Днепровский,1.

7 300 228,00

3.

Капитальный ремонт государственного стационарного учреж-
дения социального обслуживания системы социальной защиты 
населения  «Борисоглебский дом-интернат для престарелых и 
инвалидов»
(ремонт оконных блоков).

397140, Воронежская об-
ласть, г. Борисоглебск,п.
Водострой,10,

1 420 000,00

4.

Капитальный ремонт государственного стационарного учрежде-
ние социального обслуживания системы социальной защиты на-
селения «Садовский дом-интернат для престарелых и инвалидов»
систем холодного и горячего
водоснабжения, канализации, отопления секции «А»

396220, Воронежская об-
ласть, Аннинский район, с. 
Садовое, ул. Шевченко.

1 220 000,00

5.

Капитальный ремонт государственного стационарного учреж-
дения социального обслуживания системы социальной защиты 
населения «Пригородный дом-интернат для престарелых и инва-
лидов»
 (ремонт кровли).

397605, Воронежская об-
ласть, Калачеевский рай-
он, пос. Пригородный, ул. 
Космонавтов.42.

1 148 000,00

6.

Капитальный ремонт областного государственного учреждения 
«Россошанский комплексный центр социального обслуживания 
населения «Надежда». Отделение временного проживания граж-
дан пожилого возраста и инвалидов н. Калитва
(ремонт оконных блоков, потолков, стен, полов, горячего водо-
снабжения, электромонтажные работы).

396659, Воронежская 
область, г. Россошь, пл. 
Октябрьская,20.

2 855 000,00

7.

Капитальный ремонт государственного стационарного учреж-
дения социального обслуживания системы социальной защиты 
населения
«Новохоперский психоневрологический интернат»
(ремонт стен, оконных и дверных блоков, кровли, полов).

397415, Воронежская об-
ласть
Новохоперский рай-
он, с. Алферовка, ул. 
Центральная,152.

1 257 640,50

8.

Капитальный ремонт областного государственного учреждения 
«Бобровский комплексный центр социального обслуживания на-
селения». Отделение временного проживания граждан пожилого 
возраста и инвалидов с. Слобода
 (ремонт стен, перегородок, оконных блоков, систем отопления, 
электроснабжения, водоснабжения).

397700, Воронежская об-
ласть, г. Бобров, ул. Киро-
ва, 65

3 006 556,96

9.

Капитальный ремонт областного государственного учреждения 
«Поворинский комплексный центр социального обслуживания 
населения»
(ремонт оконных и дверных блоков).

397350, Воронежская об-
ласть, г. Поворино, Комсо-
мольская   пл.,3

833 976,13

10.

Капитальный ремонт главного управления социального развития 
Воронежской области
(ремонт оконных и дверных блоков, полов, стен, потолков, пере-
городок, систем электроосвещения, телефонизации, водоснабже-
нии, канализации, отопления).

394006, Г.Воронеж, ул. 
Ворошилова,14. 9 437 448,60

11.

Капитальный ремонт ОГУ «Воронежский областной дом-интернат 
милосердия для престарелых и инвалидов»:
- главный корпус 3-й этаж - стен, дверных блоков, полов, потол-
ков, систем водоснабжения, и электроосвещения;
- главный корпус - водоснабжения и  электроснабжения;
- банно-прачечное отделение - полов, стен, перегородок, дверных 
блоков, потолков, систем водоснабжения, электроосвещения, 
канализации.

394087, г.Воронеж, ул. Лес-
ной поселок,1. 4 944 890,00

Объем выполняемых работ: в строгом соответствии с технической частью (Часть3) документации об аукционе.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00 минут 17 апреля 
2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 30 апреля 2008г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота). 
10. Размер обеспечения исполнения государственного контракта:  20% от начальной (максимальной) цены контракта 
(цены лота).

Реестровый номер торгов 071

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на выполнение 
научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ по реализации инновационных проектов по разработке и освое-
нию производства нового товара (изделия, технологии) или услуги на основе научных исследований инновационных пред-
приятий в рамках областной целевой программы «Развитие инновационной деятельности в промышленности Воронежской 
области на 2005-2008 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru  
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.
3. Государственный заказчик: главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской 
области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.

Номер контактного телефона: (4732) 77-52-08.
Контактные лица: Дорохов Олег Валериевич.
4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота):

№ 
лота

Предмет государственного 
контракта

Содержание, объём выполняемых работ Место выпол-
нения работ

Началь-
ная (мак-
сималь-
ная) цена  
контракта 
(цена 
лота), руб.

1 Создание оборудования в 
сфере нанотехнологий

Создание и освоение нового высокотехнологического 
оборудования, обеспечивающего работу в 
наноразмерном диапазоне  на основе научных 
прикладных исследований  

г. Воронеж, 
Воронежская 
область

800 000

2 Создание оборудования ра-
ционального использования 
энергоресурсов

Разработка энергосберегающего пассивного (не 
потребляющее энергии) оборудования для вентиляции 
помещений, гарантирующее не менее 50% экономии 
тепловой энергии

800 000

3
Создание оборудования для 
нефтегазового комплекса

Разработка и освоение производства нового вида 
оборудования для нефтегазового комплекса на 
основе научных прикладных исследований

800 000

4
Создание новых технологий 
изготовления длинномерных 
металлических конструкций

Разработка и освоение производства новых видов 
высокоэкономичных технологических процессов 
изготовления длинномерных металлических 
конструкций  на основе научных прикладных 
исследований  

800 000

5
Создание новых видов  ме-
дицинской техники

Разработка и освоение производства новых видов 
технологий, программного обеспечения медицинской 
техники нового поколения  

800 000

6
Создание оборудования 
жизнеобеспечения и защиты 
человека

Разработка и освоение производства новых 
видов высокотехнологичного оборудования 
жизнеобеспечения и защиты человека на основе 
научных прикладных исследований  

800 000

7 Переработка местных сы-
рьевых ресурсов животного 
и растительного происхо-
ждения 

Разработка, освоение производства новых видов 
продукции широкого спектра применения из местных 
сырьевых ресурсов животного и растительного 
происхождения на основе научных прикладных 
исследований 

800 000

8 Создание высокоэффектив-
ного энергосберегающего 
отопительного оборудования

Разработка и освоение отопительного оборудования 
малой мощности, работающего на различных видах 
топлива с использованием энергосберегающих 
технологий

800 000

9 Разработка 
высокоэффективной 
технологии обработки 
металлов

Разработка и освоение передовых 
высокоэффективных технологий обработки металлов, 
позволяющих увеличить производительность 
существующего оборудования (не менее 20%)

800 000

10 Создание оборудования 
средства связи

Разработка и освоение производства 
высокотехнологичного оборудования для средств 
связи на основе современной элементной базы

800 000

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «29» апреля 2008 года в 10 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-
смотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 072

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на выполнение работ 
по доработке автоматизированной системы документационного обеспечения управления администрации Воронежской об-
ласти в рамках реализации областной целевой программы «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Копцова Оксана Александровна.
3. Государственный заказчик: управление информационных технологий Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 55-27-07.
Контактные лица: Дордыкова Светлана Вячеславовна.
4. Предмет государственного контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.

Предмет 
государственного 
контракта

Объем выполняемых работ Место выполнения 
работ

Начальная 
(максимальная) 
цена контракта, 
руб.

Выполнение работ 
по доработке 
автоматизированной 
системы 
документационного 
обеспечения 
управления (АС ДОУ) 
администрации 
Воронежской области

- внедрение механизма обработки входящей 
корреспонденции и нормативных правовых 
документов с использованием штрих кода;
- автоматическое прикрепление 
отсканированного документа к регистрационной 
карточке по штрих коду; 
- поиск документов по штрих коду с 
использованием считывателя штрих кода; 
- введение новой функции в БД «Документы» и БД 
«Правовые акты», для отображения перекрестных 
ссылок между связанными документами.

Выполнение работ 
осуществляется по 
месту нахождения 
исполнителя с 
установкой и 
настройкой на 
объектах заказчика 
на территории 
г.Воронежа

800 000

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на 
бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения 
на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера 
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого 
запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «28» апреля 2008 года в 12 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола 
рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 068

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение ка-
питального ремонта объектов здравоохранения.
2. Торги проводит: Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области 
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90
Контактное лицо: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80
Адрес электронной почты: kulguskin_v@gfu.vrn.ru 
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33
Контактное лицо: Кульгускин Владимир Анатольевич.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru 
Номер контактного телефона: (4732) 52-77-10.
Контактное лицо: Филимонов Сергей Алексеевич.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет государственного контракта Место выполнения работ Начальная 
(максималь-
ная) цена  кон-
тракта (цена 
лота), руб.

1 Капитальный ремонт мягкой кровли хозяйственного 
блока и ДЭС, ГУЗ «Воронежская областная детская кли-
ническая больница № 1».

394024, г. Воронеж, ул. Бурденко, 1 
(корпус № 2 по ул. Ломоносова, 114).

653 047,00

2 Монтаж и наладка систем пожарной сигнализации и 
оповещения о пожаре на 1-м этаже лечебного корпу-
са, ГУЗ «Воронежская областная детская клиническая 
больница № 1».

394024, г. Воронеж, ул. Бурденко, 1 
(корпус № 2 по ул. Ломоносова, 114).

1 438 205,00

3 Капитальный ремонт помещений отделения 
патологии недоношенных № 4 (общестроительные, 
сантехнические, электромонтажные работы), ГУЗ 
«Воронежская областная детская клиническая 
больница № 1».

394024, г. Воронеж, ул. Бурденко, 1 
(корпус № 2 по ул. Ломоносова, 114).

2 940 079,00

4 Общестроительные, сантехнические работы, ГУЗ 
«Воронежский базовый медицинский колледж». 

г. Воронеж, ул. Космонавтов, 46. 849 843,00

Объем выполняемых работ: в соответствии с технической частью документации об аукционе.
5. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров, выполнение работ, оказание услуг 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
6. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
7. Срок и место подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется уполномоченным органом по адре-
су: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101, с «28» марта 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов 
до 18 часов) до «18» апреля 2008г. (до 11 часов 00 минут).
8. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 11 часов 00 минут «18» апреля 
2008г., по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80. 
9. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «29» апреля 2008г. в 11 часов 30 минут, по адресу: г. Воронеж, 
ул. К. Маркса, 80.
10. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).

Реестровый номер торгов 063

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение ка-
питального ремонта в рамках областной целевой программы «Дети Воронежской области на 2007-2010 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80
Адрес электронной почты: eremenko_a@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Контактное лицо: Еременко Александр Алексеевич.
3. Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-02-24.
Контактное лицо: Киреев Игорь Евгеньевич.
4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота):

№ 
лота

Предмет государственного контракта Место выполнения работ Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), руб.

1 Капитальный ремонт областного государственного учреждения 
«Семилукский социально-реабилитационный центр для 
несовершеннолетних» (ремонт полов, стен, потолков, 
перегородок, замена дверных и оконных блоков, систем 
водоснабжения, канализации, электроосвещения)

396901, Воронежская 
область, Семилукский район, 
г. Семилуки, ул. 9 Января, 13

3 300 456,00

2 Капитальный ремонт системы канализации областного 
государственного учреждения санаторий «Жемчужина Дона»

396451, Воронежская 
область, Павловский район, 
с. Николаевка

589 000,00

3 Капитальный ремонт областного государственного 
учреждения «Хохольский социально-реабилитационный 
центр для несовершеннолетних» (ремонт полов, потолков, 
стен, перегородок, дверных блоков, смена сантехнических 
приборов)

396840, Воронежская 
область, Хохольский район, 
ул. Ленина, 16

2 752 000,00

Объем выполняемых работ: в соответствии с технической частью документации об аукционе
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 14 часов 30 минут 17 апреля 
2008г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 28 апреля 2008г. в 14 часов 30 минут по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота). 
10. Размер обеспечения исполнения государственного контракта:  20% от начальной (максимальной) цены контракта 
(цены лота).
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ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием ПТК «Банк-Клиент»
 Кредитование и проектное финансирование 
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных средств
 Операции с ценными бумагами
 Пластиковые карты международных систем Visa и MasterCard
 Эквайринг
 Торговое финансирование внешнеэкономической деятельности
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка «СКиФ»

ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ
 Широкий спектр депозитов в российской и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты системы Visa и MasterCard
 Кредитование жителей города и области на покупку жилья (долевое строительство и вторичный рынок) 
      с рассрочкой до 27 лет, автомобиля, на неотложные нужды
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России и за рубеж (в том числе по системе «Western Union», «Anelik»)
 Обмен валюты
 Покупка-продажа дорожных чеков в Евро и долларах США
 Продажа инвестиционных и памятных монет из драгоценных металлов

Московский 
Индустриальный 

Банк

Мы работаем для Вас!

«Московский Индустриальный банк» готов оказать на самом 
высоком уровне финансово-банковские услуги:

Реклама. Генеральная лицензия Банка России № 912 от 14 октября 2002 года.

Восьмой год на финансовом рынке области успешно действует и развивается Воронежское региональное управление Московского Индустриального бан-
ка, в структуру которого входят дополнительные офисы не только в городе Воронеже, но и в Росcоши, Боброве, Анне, Бутурлиновке, Острогожске. Плани-

руется открытие дополнительных офисов в Калаче и других районах.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое оздоровление и поддержку промышленных, строительных, сельскохозяйственных, 
торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные на принципах равноправного партнерства, – с одной стороны и ответственности 
перед клиентом по взятым на себя обязательствам – с другой. Прочные многолетние деловые отношения с предприятиями и организациями, принципи-

альная ориентация на ведение честного и открытого бизнеса являются фундаментом для дальнейшего развития Московского Индустриального банка и слу-
жат залогом для установления новых деловых контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время значитель-
но расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, выгодные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, отлажен-
ные банковские технологии, квалифицированный персонал и индивидуальный подход к каждому клиенту.

ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСАМ:
394000, г.Воронеж, ул.Театральная, 20-а.
Тел.: (4732) 64-50-34, 64-50-28.
www.minbank.ru
e-mail: voronezh@minbank.ru
Режим работы с физическими лицами: 
понедельник-пятница с 9.00 до 19.00
Суббота с 10.00 до 15.00
Режим работы с юридическими лицами: 
понедельник-пятница с 9.00 до 19.00
Перерыв с 13.00 до 14.00

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ОФИСЫ:
г.Воронеж, ул. Куколкина, 24, тел. (4732) 77-60-19;
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60, 
 тел. (4732) 64-56-65;
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 95, тел. (4732) 63-02-18;
г.Воронеж, ул. Переверткина, 31-а, тел. 27-97-52;
г.Бобров, ул. Краснофлотская, 41, тел. (47350) 4-12-00;
г.Бобров, ул. Гагарина, 163В, тел. (47350) 4-20-44;
г.Россошь, ул. Алексеева, 2-а, тел. (47396) 2-02-11;
п.г.т.Анна, ул. Коммунальная, 111, 
 тел. (47346) 2-16-85, 2-25-28;
г.Бутурлиновка, ул. Блинова, 52, тел. (47361) 2-75-82, 2-72-05;
г.Острогожск, ул. Комсомольская, 58, тел. (47375) 4-24-81.

ОПЕРАЦИОННЫЕ КАССЫ:
г.Воронеж, ул. Димитрова, 148а,
тел. 47-56-14 (прием таможенных платежей);
г.Воронеж, ул.Моисеева, 57 (магазин «Колос»),
тел. 76-99-69 (обслуживание физ. лиц);
г.Россошь, ул. Промышленная, 6, 
тел. (47396) 2-85-41

АДРЕСА БАНКОМАТОВ:
г.Воронеж, ул. Театральная, 20а
г.Воронеж, ул.  Куколкина, 24
г.Воронеж, ул. К.Маркса, 65
г.Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 97
г.Воронеж, ул. 45 стр. дивизии, 230А
г.Воронеж, ул. Владимира Невского, 1
г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 60
г.Воронеж, пр-т Патриотов, 26
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 172
г.Воронеж, Ленинский пр-т, 143
г.Воронеж, Московский пр-т, 129
г.Воронеж, ул. Жукова, 1
г.Воронеж, ул. 20 лет Октября, 90
г.Воронеж, пос. Придонской, ул. Латненская, 3
г.Воронеж, ул. Героев сибиряков, 65А


